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ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
. I I  января в г . Томске состоялась четвертая сессия областного Совета 

депутатов трудящ ихся восьмого созыва.

Председателем сессии был избран депутат тов. Садаков Ю. П ., ' секре
тарем —  депутат тов. Рузанова Л. А.

Сессия заслушала доклады председателя областной плановой комиссии 
тов. Белоглазова Л. Е. и  заведующего областным финансовым отделом тов. 
Ларина Ф. М. «О плане развития'местного хозяйства и  бюджете области 
на 19 62  год», содоклад председателя бюджетной комиссии областного Со
вета тов. Либа И. Г,

В прениях по докладам выступило 13 'человек.
Областной Совет рассмотрел организационный вопрос. В связи с пере

ходом на другую  работу областной Совет депутатов трудящ ихся освободил 
от обязанности начальника областного управления культуры  тов. Сысое
ва С. Д. Начальником областного управления культуры  утвержден тов. 
Еремин П. Ф.

В облисполкоме созданы новые отделы: по делам строитель
ства и  архитектуры  и  водного хозяйства. Заведующим отделом строитель
ства и  архитектуры  утверлсден тов. Фролов А. С, Заведующим отделом вод
ного хозяйства утвержден тов. Назаренко М. Я.

Отчет о сессии будет опубликован в следующем номере нашей газеты.

ПРИБЫТИЕ ТОВАРИЩА 
Н. С. ХРУЩЕВА В МИ йен

Развивать общественные 
начала в партийней работе

МИНСЕ, 10 января. (ТАСС),. Се
годня в М инск для участия, в респуб
ликанском совещании работников 
сельского хозяйства прибыл Первый 
секретарь Ц К КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

На Минском вокзале товарища 
Н. С. Д рущ ева встречали первый 
секретарь Ц К ЕП Белоруссии Е.. Т. 
Мазуров, председатель Совета М ини
стров Белорусской ССР Т. Я. Кисе

лев, председатель Президиума Вер
ховного Совета Белорусской ССР 
В. И. Козлов и другие руководители 
Коммунистической партии и прави
тельства Белоруссии.

Товарища Н. С. Хрущева встреча
ли также руководитель делегации 
украинской  ССР,, прибывшей на со
вещание, первый секретарь Ц К  КП  
Украины  Н. В. Подгорный и руково
дитель делегации, Литовской ССР, 
первый секретарь ЦК КЦ  Литвы 
А. Ю. Снечкус.

Это был обыкновенный рабочий 
день. В обеденный перерыв по
грузчики  собрались вместе. А гита
тор комсомолец Николай .В нуков  
решил поговорить с . товарищами 
о личном плане участия каждого 
в строительстве коммунизма. Сам 

■он частенько за последнее время- 
задумывался об этом. Бригада у  
них подобралас,ь дружная. Недав
но ей присвоили звание коллек
тива коммунистического труда. 
Встав на вахту четвертого года 
семилетки, погрузчики  обязались 
отгрузить шахтам Кузбасса и  но
востройкам страны 18. тысяч к у 
бометров леса.

—  А сумеем ли мы свою семи
летку выполнить за пять лет?

—  Сумеем! Мы уже 
отгрузили в *  счет 19 62  - 
года более 10 тысяч к у 
бометров древесины. Свое 
обязателБство на этот 
год мы успешно выпол
ним, —  сказал бригадир 
Иван Середкин.

Бригада единодушно 
' решила на два года 
раньше срока выполнить 
свое семилетнее задание.

^  А  теперь —  за работу! До
рога каждая минута, —  поднялся 
зацепщ ик Адольф Лапунов.

Одна связка леса за другой ло
ж ится в вагоны. Василий Сосин 
ловко увязывает пучки . И вдруг 
—  заминка. Разрыв между пода
чей связок увеличился. Не успе
вают зацепщ ики. Лес идет с н и ж 
них покатов, мешает снег. Под тя
жестью леса покаты  вдавились в 
землю. К рю ки  на тросах с трудом 
проходят под бревна. Связку на
бирают по бревнышку.

Сосин не стал ждать, когда 
бригадир пошлет его на помощь 
товарищам. Он сам пришел на по
мощь зацепщикам.

Бригада Ивана Середкина —

одна из лучш их на втором участ
ке Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбина
та. В успехе коллектива— немалая 
заслуга комсомольца Николая 
Внукова. 5 лет назад со следами 
погон на плечах гимнастерки при
шел он на комбинат.. Отдел кадров 
направил его на по грузку  леса. С 
тех пор и  работает здесь Николай 
Внуков. За эти годы не забыл 
Николай и  об учебе. 5 классов—  
это очень мало для нашего време
ни. Без отрыва от производства 

.В нуков учится в школе рабочей 
молодежи. В личном плане он за
писал." «Окончить ш колу рабочей 
молодежи и поступить в лесо
технический техникум».

С о в е р ш е н н у ю  т е х н и к у  
“ С е л ь с к о м у  х о з я й с т в у

Посещение товарищем Н. С. Хрущевым 
экспериментальной базы „Ждановичи"

Весь советский народ живет и 
трудится сейчас, вдохновленный 
историческими решениями, вели
кими идеями ХХП съезда КПСС. 
Новая Программа КПСС, докумен
ты съезда окрыляют советских лю
дей, вызывают у них прилив новых 
творческих сил.

В решениях съезда важное ме
сто занимают вопросы дальнейше
го совершенствования партийной 
.работы. Развернутому строитель
ству коммунизма соответствует но
вый, более высокий этап в разви
тии самой партии, ее партийно-ор
ганизационной, идеологической ра
боты.

Одной из важных задач партий
ных организаций является широкое 
привлечение коммунистов к рабо«е 
партийных органов на обществен
ных началах. Общественные нача
ла — это живые ростки коммуниз
ма, о которых мечтал и которые 
предвидел велиКий Ленин. Они 
неодолимо входят в нашу действи
тельность, проникают во все сто
роны жизни общества, раскрывая 
богатый и прекрасный духовный 
мир советского человека, воспитан
ного Коммунистической партией.

Этот закономерный процесс, от- 
вечаюгций требованиям жизни, 
происходит и в партийной работе, 
он нашел отражение и в новом 
Уставе КПСС. Под его направляю
щим воздействием'будет и дальше 
сокращаться платный аппарат пар
тийных органов, а его функции все 
больше будут выполняться вне
штатными работниками на обще
ственных началах.

В последнее время горкомы, 
райкомы КПСС нашей области 
стали больше внимания уделять 
развитию общественных начал в 
партийной работе. В настоящее 
время в области 274 коммуниста 
выполняют обязанности внештат
ных инструкторов партийных коми
тетов, при редакциях местных га
зет создано 57 внештатных отде
лов, в которых работает около 600 
человек.

Общественные начала находят 
все большее распространение в 
идеологической работе партийных 
организаций, райкомов и горкомов 
партии. В области работают 82 ка
бинета политического просвещения 
на общественных началах, 22 мето- 

•дических совета при кабинетах по
литического просвещения. Массо
во-политическую работу среди тру
дящихся области ведут более 11 
тысяч внештатных пропагандистов, 
лекторов и докладчиков.

В партийных организациях про
мышленных предприятий, строек, 
совхозов области создано 396 ко
миссий по осуществлению права 
контроля деятельности админи
страции, в которых работает 1.831 
коммунист.

При Томском горкоме КПСС 
созданы два отдела на обществен
ных началах: отдел вузов и техни
кумов и отдел школ. В этих отде
лах работают 27 коммунистов. При 
горкоме работают две комиссии по 
предварительному рассмотрению 
дел по приему в партию и персо
нальных дел коммунистов. В ко
миссиях заняты 39 коммунистов. В 
работе отделов горкома активно 
участвуют 70 внештатных инструк
торов.

Внештатные работники умножа
ют силы партийных комитетов, де
лают их более гибкими и оператив
ными, способными лучше выпол
нять задачи коммунистического 
строительства. Благодаря помощи 
актива многие горкомы и райкомы 
КПСС значительно расширили и 
укрепили связи с трудящимися, с 
первичными партийными организа
циями. А это дает им возможность 
лучше знать положение дел на про
мышленных предприятиях, строй
ках, в колхозах и совхозах, в уч
реждениях, более квалифицирован
но руководить хозяйством, своевре
менно вскрывать и устранять недо
статки, лучше использовать резер
вы.

Развитие общественных начал в 
партийной работе знаменует собой 
дальнейшее расширение внутри
партийной демократии, коллектив
ности партийного руководства, уси
ление активности и самодеятельно
сти коммунистов.

Значение развития обществен
ных начал в работе партийных ко
митетов велико еще и потому, что 
оно становится своеобразной куз
ницей подготовки кадров, создания 
резерва хороших организаторов, 
растущих партийных, советских и 
хозяйственных работников.

Однако некоторые райкомы и 
горкомы КПСС плохо заботятся о 
развитии общественных начал в 
партийной работе. Парабельский, 
Туганскнй, Асиновский, Бакчар- 
ский райкомы КПСС недооценива
ют роль внештатных инструкторов, 
не расширяют их состав, а в Пар- 
бнгском райкоме КПСС их совсем 
нет. Внештатных инструкторов 
крайне редко приглашают на засе
дания бюро и пленумы райкомов, 
горкомов КПСС, зачастую не ин
формируют их о делах в районе, 
городе, не обобщают их опыт рабо
ты.

Некоторые партийные комитеты 
робко используют богатый и разно
образный опыт развития общест
венных начал в партийной работе 
(организация внештатных институ
тов и лекторов, создание внештат
ных отделов, секторов, постоянных 
комиссий, организация кабинетов 
политического просвещения, мето
дических советов и групп, идеоло
гических комиссий при партийных 
комитетах и другие).

В этой важной работе нередко 
еще допускается формализм. Так, 
проверкой было установлено, что 
кабинеты политического просвеще
ния на общественных началах на 
отдельных предприятиях Томска 
фактически созданы только на бу
маге.

Задача состоит в том, чтобы гор
комы, райкомы всемерно развива
ли общественные начала в партий
ной работе. Надо постоянно забо
титься о более широком привлече
нии актива к работе партийных ко
митетов.

Следует умело использовать си
лы актива, помнить о том, что ком
мунисты должны выполнять свои 
обязанности внештатных работ
ников партийных комитетов вне 
рабочее время.

Развитие общественных начал в 
партийной работе — важное сред
ство улучшения руководства хо
зяйственным и культурным строи
тельством, усиления коммунистиче
ского воспитания масс, мобилиза
ции нх на успешное осуществление 
Программы КПСС, решений XXII 
съезда партии.

МИНСК, 10 января. (ТАСС). Бо
лее 120 машин различных конструк
ций для сельского хозяйства создано 
в Центральном научно-исследова
тельском институте механизации и 
электрификации сельского хозяйства 
нечерноземной зоны СССР. Прибыв
ший в М инск Первый секретарь Ц К 
КПСС, Цредседатель Совета М инист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев по
сетил сегодня экспериментальную ба
зу этого института в «Жданов'ичах» 
и осмотрел там образцы новой техни
ки  д.чя земледелия и животноводства.

Вместе с Н. С. Хрущевым были 
первый секретарь ЦК ЕП Белорус
сии К. Т. Мазуров, председатель Со
вета Министров БССР Т. Я. Киселев, 
председатель Президиума Верховного 
Совета республики В. И. Козлов, а 
такж е первый секретарь Ц К КП  У к 
раины Н. В. Подгорный.

Для дальнейшего подъема земле- 
де.чия и животноводства в нечерно
земной зоне Советского Союза наря
ду с мелиорацией избыточно увлаж
ненных почв важное значение имеют 
освоение. закустдренныЛ земель и 
увеличение заготовок и внесения в 
почву местных удобрений.

Напомним, что только в Белорус
сии —  семь миллионов гектаров бо
лот и переувлажненных земель. Это 
—  площадь Бельгии и Дании, вместе 
взятых. За семилетку в республике 
должно быть осушено полтора мил
лиона гектаров, а в течение ближай
ш их двадцати лет —  до 4 ,5  —  5 
миллионов гектаров. В решении этой 
большой задачи серьезную роль дол
жен сыграть И нститут механизации 
и электриф икации. В последнее вре
мя его коллективом, в частности, 
сконструированы новые машины для 
обработки земель, заросших кустар
ником, разработана технология их 
освещения. Наибольший экономиче
ский  эффект дала запаш ка кустарни
ков под пласт. Машины для вьгаол- 
нения этой операции были показаны 
на экспериментальной базе. Установ
лено, что такой способ освоения зем
ли обходится в 3 — 4 раза дешевле, 
чем срезка кустарника  кусторезом с 
последующим его сгребанием и пахо
той очищенной площади.

При запашке кустарника  почва 
дает более высокий урожай, чем при 
корчевании. Например, в колхозе 
«Прогресс» Гомельской области на 
торфяниках, освоенных методом за
паш ки, было получено в 1961  году 
по 2 0 0  центнеров картофеля с ге к 
тара, по 326  центнеров сахарной 
свеклы, по 450  центнеров зеленой 
массы кукур узы . В совхозе «Озари- 
чи» сняли на таки х  же землях по 
7 0 0 — 8 0 0  центнеров зеленой массы 
кукур узы , а сахарной свеклы —  по 
3 5 0 — 40() центнеров с гектара. Сле

дует отметить, что освоение так  на
зываемых бросовьц земель и все из
держки по^ возделыванию ' на них 
сельскохозяйственных культур не 
только окупаются за год, но и при
носят с гектара до 5 0 — 60 рублен 
дохода на минеральных почвах и 
1й0 150  рублей —  на торфяных.

Директор института М. Е. Маце- 
пуро ознакомил гостей с технологией 
и системой машин для добычи, при
готовления и внесения местных удоб
рений. Эта техника позволяет макси
мально приблизить к  полям заготов
к у  таких  удобрений. Институтом 
предложены болотный пл уг для 
вспаш ки торфяника, дисковая борона 
для разделки пласта, что позволяет 
получать сухую  торфяную крош ку. 
Ее собирает в валки бульдозер с ко
пирующ им устройством. Затем в дей
ствие вступает агрегат для приготов
ления торфо-минерально-а.ммиачных 
удобрений. Последующие операции 
сводятся к  Погрузке и вы грузке.удоб
рении. Одна тонна приготовленного 
таким 'образом удобрения обходится в 
90 95 копеек, что в два —  три ра
за дешевле, чем на торфопредприяти- 
ях.

Товарищ Н. С. Хрущев осмотрел 
затем безрядковую навесную сеял
ку-культиватор, применение которой, 
по данным института, дает прибавку 
урожая на 1 6 — 20 процентов по 
сравнению с рядовым севом, машины 
для^ уборки картофеля, универсаль
ный погрузчик, установку для изго
товления сенной муки , о своещ ма
шине для обмолота льна рассказал 
колхозный умелец Н. С. Ладутько из 
сельхозартели имени Ленина Моги
левской^ области. Этим агрегатом за 
12 дней был обмолочен урожай льна 
с 205  гектаров —  в четыре раза бы
стрее, чем это может сделать серий
ная льномолотилка.

Были показаны в действии два но
вых передвижных бурильных стан
ка. Они успешно прошли испытания

в разных районах стра
ны. С кважины  глубиной 
в 50 метров можно про
бурить теперь методом 
вибрации за два рабочих 
дня. Бурильными уста
новками старого типа, 
которые монтируются 

на деревянных вы ш ках, такую  
работу удаётся выполнить не ме
нее чем за две недели. Стоимость бу
рения скважины  новым методом об
ходится, примерно, в десять раз де
шевле и составляет всего 3 0 0 — 400 
рублей.

Здесь же выставлен комплекс ма
шин для мелиоративных и культур 
но-технических работ: спуска по
верхностных вод, аэрации почвы, для 
сбора и  удаления камней и других 
операций.

На экспериментальной базе были, 
кроме того, представлены мощные 
грузовые автомоби.1 и, которые вы пу
скаются в Белоруссии. В частности, 
был показан автопоезд грузоподъем
ностью 40 тонн для работы на от
кры ты х горнорудных разработках. 
Применение такого автопоезда позво
ляет повысить производительность 
труда на перевозке руды на 40 про
центов.

В этом году в различных зонах 
страны пройдут испытания еще не
сколько десятков машин, созданных 
в институте. Расширяется производ
ственно-техническая база этого на
учного учреждения. И нститут продол
жает исследования по теории земле
дельческой механики, разработке 
технологии уб ор ки  и суш ки зерна, по 
комплексной механизации уборки 
картофеля и льна, заготовке и вывоз
ке торфа, механизации погрузочно- 
разгрузочных работ, по ряду других 
проблем, связанных с дальнейшей ме
ханизацией и электрификацией сель
скохозяйственного производства.

Н. АБРАМОВ.
А. ДЕНИСОВИЧ.

Ф. КЛЕЦКОВ.

Сосин (слева) и Николай Внуков 

Т е кс т  и  фото В . С кворцова, t

Открытие
сельского

МИНСК, и  января. (ТАСС). Сего 
дня здесь открылось совещание ра
ботников сельского хозяйства Бело
руссии. В его работе участвует Цер- 
вый секретарь Ц К КЦСС, Председа
тель Совета Министров СССР това
рищ Н. С. Хрущев.

Совещание обсудит вопрос о зада-

соеещания работников 
хозяйства Белоруссии

чах раоотников сельского хозяйства 
Белоруссии по выполнению решений 
Х л П  съезда КПСС о дальнейшем раз
витии сельского хозяйства. С докла
дом вы ступил первый секретарь ЦК 
КП  Белоруссии К . Т. Мазуров.

На совещании присутствую т та к 
же представители Украины , Литвы, 
Латвии и Эстонии.

Совещание работников сельского 
хозяйства Северного Кавказа

Прибытие А. И. Микояна 
в Республику Гана

М Е Ж Ц У Н А Р О  Ц Н  А Я  
С И С Т Е М А  Е Ц И Н И Ц

МОСКВА, 10 января. (ТАСС). Ко
митет стандартов, мер и  измеритель
ных приборов при Совете Министров 
СССР утвердил новый государствен
ный стандарт ГОСТ 9 8 6 7 -6 1  «между
народная система единиц». Этот стан
дарт решено ввести в действие с пер
вого января 1963  года. Устанавли
вается предпочтительное применение 
этой системы во всех областях науки  
и техники, народного хозяйства, а 
также при преподавании.

Заместитель председателя Комите
та стандартов, мер и измерительных 
приборов при Совете Министров 
СССР профессор Г. Д. Бурдун сооб- 
щ:-т корреспонденту ТАСС.

К ак известно, в мире существуют 
сейчас различные единицы измерения 
и обозначения однородных физиче
ских величин. Так, например, в А н- 
г.чии, США, Австралии, Канаде и дру
гих странах принята так называемая 
анг.чийская система мер (ф у н т ,' фут, 
градус Фаренгейта).

В нашей стране, в ГДР, во Фран
ции, И та л и и ,и  других государствах 
применяется метрическая система. 
Одновременно для отдельных обла
стей науки , техники  и  народного хо
зяйства существуют различные си
стемы единиц. Все это создает множе
ство неудобств, необходимость прово
дить иногда сложные вычисления.

Несколько месяцев назад на X I 
генеральной конференции по мерам и  
весам на основе доклада комиссии 
Международного комитета мер и ве
сов, которую мне довелось возгла
вить, была принята международная 
система единиц. Она базируется на 
шести основных единицах: метре, ки 
лограмме, секунде, ампере, градусе 
Кельвина и свече.

Важнейшим преимуществом новой 
системы является униф икация в 
единицах измерения физических ве
личин путем установления взамен 
ряда ныне существующих систем —  
единой.

АКЕРА, 10 января. (ТАСС). Сего
дня вечером первый заместитель 
Цредседателя Совета Министров 
СССР, член Президиума Ц К КПСС 
А. И. Микоян вместе с сопровожда

ющими его лицами прибыл из Конак
ри в А ккр у .

А. И. М икоян прибыл в Республику 
Гана по приглашению президента 
Республики Кваме Нкрума.

РОСТОВ-на-ДОНУ, И  января. 
(ТАСС). Сегодня здесь открылось со
вещание работников сельского хозяй
ства зоны Северного Кавказа. В нем 
п р р и м а ю т  участие труж еники  по
лей и^ферм, специалисты, ученые, 
партийные, советские, профсоюзные 
и комсбмольские работники Красно
дарского и Ставропольского . краев. 
Ростовской области. Дагестанской, 
Кабардино-Балкарской, Калмыцкой, 
Северо-Осетинской и Чечено-Ингуш
ской автономных республик.

В работе совещания принимают 
участие первый заместитель Предсе
дателя Бюро Ц К  КПСС ' по РСФСР

Г. И. Воронов и Председатель Совета 
Министров Российской Федерации 
Д. С. Полянский.

Единодушно избирается почетный 
президиум совещания в составе Пре
зидиума Ц К КПСС во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым.

На утреннем заседании с докладом 
о задачах работников сельского хо
зяйства Северного Кавказа по выпол
нению решений X X II съезда КПСС об 
увеличении производства сельскохо
зяйственных продуктов выступил 
Председатель Совета , Министров 
РСФ(]Р Д. С. По.лянский.

Тру дов ая  в а х та  
п р о д о л жа е тс я

Нарушив тиш ину тайги, среди веко
вых деревьев осторожно пробирает
ся трелевочный трактор «ТДТ-60». 
Его ведет один из лучш их трактори
стов Пиковскогб лесопункта Еблпа- 
шевского леспромхоза Адолий Фомин. 
Малая К01чплексная бригада, которой

У алтайских тракторостроителей
i>f ii’DAw т» _____ _____ . л ^а л т а й с к и й  к р а й , в  наступившем году Ал

тайскому тракторному заводу в городе Рубцовске ис- 
®ьшустил тысячи тракторов 

«ДТ-54» и «ТДТ-60», которые нашли широкое при
менение в сельском хозяйстве н лесной промышлен-

машинности. В истекшем году изготовлено много 
сверх плана.

На снимке: тракторы «ДТ-54», подготовленные к 
отгрузке. (Фотохроника ТАСС).

он руководит, обязалась в четвертом 
году се.милетки ежедневно заготавли
вать й отгружать крупны ми пакета
ми по 7 0 — lO d  кубометров древеси
ны. С первых дней нового года меха
низаторы крепко держат слово. В 
минувшем году Адолий Фомин и его 
товарищи заготовили, стрелевали и 
погрузили более 14 тысяч кубомет
ров леса, выполнив годовое задание 
на 157 процентов. И в январе брига
да трудится по-ударному. Она еже
дневно заготавливает сверхплановый 
лес.

По полторы нормы в смену дает 
малая комплексная бригада ' тракто
риста Александра Клы чникова, кото
рая борется за звание коллектива 
коммунистического труда. В 1961 
году она заготовила и отгрузила 
сверх плана около пяти тысяч к у 
бометров леса. И в этом году бригада 
А. Клы чникова решила досрочно вы
полнить свое задание.

Хорошо трудятся вальщ ики леса 
М. Самошин, В. Лактионов, А. Ко
ролев. В любую погоду бесперебойно 
доставляют на ниж ний  склад древе
сину водители лесовозных машин 
Е. Берг, П. Берш и другие. Они в со
вершенстве освоили метод крупнопа
кетной погрузки , ежедневно нормы 
выполняют на 1 3 0 — 150 цроцентов.

Раскряжевщ ики нижнего склада 
обязались в четвертом году семилег

к и  бороться не только за высокие ко
личественные показатели, но и повы
сить качество разделанной древеси
ны , дать стране ка к  можно больше 
высококачественных сортиментов. 
Хорошо начали новый год разде.чоч- 
ные бригады И. В. Дудова и И. П. Ро- 
дикова. На их счету уже первые де
сятки  кубометров сверхплановой дре
весины,

6. КАЙДАЛОВ.
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Некоторые выводы
Чему учит опыт возделывания сахарной 
свеклы в  колхозах и совхозах области

в  хозяйствах нашей области в про
шедшем году впервые возделывалась 
сахарная свекла на корм скоту.

Совхозы Томского района сеяли 
3 2 8  гектаров сахарной свеклы и по
лучили в среднем по 103  центнера 
корней, или по 2 6 ,8  центнера кор
мовых единиц с гектара, а в Тахта- 
мышевском совхозе каж ды й гектар 
этой культуры  дал по 32 ,6  центнера 
кормовых единиц с гектара. В колхо
зе «Россия» Чаинского района на 3 
гектарах собрали по 233  центнера 
корней и  получили по 60 центнеров 
кормовых единиц с гектара. На На- 
рымской государственной селекцион
ной станции с 6 гектаров получено 
по 250  центнеров корней, или по 65 
центнеров кормовых единиц с гекта
ра.

По 1 2 0 — 140 центнеров корней с 
гектара собрали колхозы «Сибирь», 
имени Ленина Еожевниковского рай
она, «1-го Мая» Тегульдетского рай
она.

Там, где более строго соблюда
лась агротехника выращивания са' 
харной свеклы, результат еще более 
значительный. Вот несколько приме
ров. На центральной ферме Рыбалов- 
ского совхоза на участке в 1,6 ге к 
тара урожай корней сахарной свеклы 
составил по 300  центнеров с гектара 
Свекловоды турунтаевской фермы 
совхоза «Победа»-Туганского района 
на, участке в 3 гектара получили око
ло 300  центнеров корней сахарной 
свеклы с гектара. Еще выше урожай 
на батуринской ферме совхоза «Рос
сия» Ш егарского района, где с 23 
гектаров получено по 350  центнеров 
корней. На Томской сельскохозяйст
венной опытной станции с 6 гекта
ров получено по 370  центнеров кор
ней сахарной свеклы- с каждого. Вы
ходит, что здесь кажды й гектар дал 
больше 96 центнеров кормовых еди
ниц.

Эти факты— убедительное доказа- 
теИтьство, что сахарная свекла, даже 
в условиях северных районов нашей 
области, может давать отличные уро
жаи.

А ведь этот результат —  далеко не 
предел. Ведь во всех этих хозяйст
вах во время выращивания свеклы 
были допущены агротехнические не
доработки и упущ ения.

На центральной ферме Рыбалов- 
ского совхоза, например. Сахарную 
свеклу сеяли по невыровненной по
верхности почвы. И семена были за
деланы на разную глубину. Здесь не- 

. точно соблюдена ширина меж.дурядий 
и  прямолинейность рядков, что потом 
помешало к а к  следует механизиро
вать уход за посевами. Неглубокое 
рыхление почвы тяпкам и ограничило 
возможность развития корнеплодов в 
глубину почвы, корнеплоды в массе 
были короткие. Отсюда —  недобор 
урожая.

На участке в Турунтаево был обес
печен своевременный и тщательный 
уход за свеклой, но рыхления произ
водились только тяпкам и на глуби
н у  4 — 5 сантиметров, в то же время 
работающие сильно затаптывали 
взрыхленную почву при работе, и 
корнеплоды на уплотненной почве 
недостаточно развивались в длину. 
Это тоже сказалось на урожае.

На батуринской ферме совхоза 
«Россия» Ш егарского района выра
щиванием свеклы занимался в основ
ном один тракторист тов. Коновалор. 
Здесь совершенно не вносили удобре
ния, семена не протравливали против 
корнееда (а растения им поража
лись), не проводили боронование до 
всходов. И если бы этих ошибок 
не было, то можно уверенно сказать, 
что урожай на всей площади (23  
гектара) был бы получен значитель
но больше 3 5 0  центнеров с гектара.

На Томской сельскохозяйственной 
опытной станции свеклу сеяли по 
весновспашке, недоброкачественно 
была выровнена поверхность почвы 
перед посевом. То и другое тоже сни
зило урожай.

Одной из  ошибок является непра
вильное замачивание семян перед 
посевом. Оно производилось в боль
шинстве хозяйств, но не везде потом 
семена были подсушены надлежащим 
образом. В результате свекла была 
посеяна где густо, а где редко. Зама
чивались семена часто холодной во
дой, а ведь известно, что прогрева
ние семян в теплой воде (при темпе
ратуре 4 0 °) повышает энергию на
чального их роста в полтора —  два 
раза.

Свекловоды ряда хозяйств завыси
ли норму высева семян —  высевали 
до 34 килограммов семян на гектар. 
В этом случае при большом загуще
нии и несвоевременном прорежива
нии растения теряли свою жизнен
ную  силу.

В некоторых хозяйствах семена 
были заделаны на глубину 6 — 8 сан
тиметров, и, конечно, они не дали 
всходов, а на краях поля, где семе
на оказались заделаны неглубоко, 
всходы были нормальными.

Во многих хозяйствах не выравни
валась поверхность почвы перед по
севом и не производилось прикаты ва- 
ние ее при посеве или сразу же пос

ле посева.
В некоторых хозяйствах, особенно 

в Ш егарском районе, с боронованием 
сахарной свеклы до всходов запозда
ли, производили его, когда всходы 
находились в фазе нити. А  в это вре
мя они не переносят механических 
воздействий.

Там, где не установили наблюде
ния за состоянием всходов, появле
нием сельскохозяйственных вредите
лей, не организовали опыление по
севов, блошки и  щитоноска значи
тельно повреждали растения.

Особенно отрицательно на урожае 
сказались несвоевременное прорежи
вание всходов, плохая прополка по
севов, неправильное и  несвоевремен
ное боронование растений по всходам. 
В одном случае боронование прово
дилось по только что появившимся 
всходам, которые сильно поврежда
лись бороной и погибали. В другом 
случае боронили тогда, когда сорняки 
уж е укоренились, бороны их почти 
не повреждали.

В большинстве хозяйств вместо 
тракторной культивации (из-за не
приспособленности междурядий к  
пропашньга агрегатам) междурядная 
обработка производилась вручную  —  
тяпками. Работающие на плантации 
утаптывали почву, а рыхлению под
вергался только верхний слой на 
глубину 4 — 6 сантиметров. Для нор
мального же развития корней свеклы 
требуется, чтобы почва была рыхлой 
на большую глубину.

семян
КИЛО'

Изучение опыта возделывания са
харной свеклы в хозяйствах нашей 
области помогло выявить ряд типич
н ы х ошибок, которые были допуще
ны при выращивании сахарной свек
лы. Хотелось бы эти ош ибки разоб
рать более детально, чтобы избежать 
их в текущем году.

Сахарная сверла— высокоурожай
ная, действительно, могучая куль
тура, но она требует к  себе большого 
внимания. Ее надо размещать на хо
рошей, незасоренной почве; по но
вым землям, вспаханным до августа 
и хорошо разрыхленным, по обороту 
пласта, после кукур узы , картофеля 
и бобовых.

В севообороте свекла размещается 
в пропашном кл и н у . Поле обязатель
но 'Надо удобрить перепревшим наво
зом из расчета по 2 0 — 40 тонн на 
гектар или хорошим перегноем —  
по 1 5 — 18 тонн на гектар. Пахать 
поле обязательно на глубину 2 5 — 30 
сантиметров. Малогумусные почвы 
нуж но пахать плугами без отвалов.

Вместе с органическими удобрени
ями необходимо вносить минераль
ные удобрения —  суперфосфат, ка 
лийную соль и  сульфат-аммоний, 
вместе взятые, по 3 — 4 центнера на 
гектар. Кроме того, во время культи 
ваций следует дать подкормки мине
ральными удобрениями. Всего (фос
фора, калия и  азота) вносится по 45 
— 60 килограммов действующего ве
щества каждого удобрения на гектар, 
плюс полная норма навозного удоб
рения.

Посев сахарной свеклы необходи
мо производить только замоченными 
семенами. Время посева свеклы сов
падает с массовые севом пшеницы. 
Перед посевом поверхность почвы 
должна быть хорошо выровнена сет
чатыми боронами, а при отсутствии 
и х  —  шлейфом или катком.

Норма высева 
—  от 15 до 30 
граммов на гектар. Она 
зависит от того, каким и 
средствами будет произ
водиться прореживание 
растений в рядках.

По методу известного 
свекловода тов. Свет
личного прореживание 
производится сетчатыми 
боронами (двукратным 
боронованием по всхо
дам) поперек рядков. В 
этом случае надо высе
вать самую большую 
норму семян. Когда про
реживание производится 
способом букетировки, 
надо высевать 2 2 — 25
килограммов с е м я н --------------
на гектар. При ручном прореживании 
применяется самая малая норма се
мян. Но надо стремиться механизиро
вать все процессы возделывания са
харной свеклы, прореживание про
изводить только механизированным 
способом.

Ш ирина междурядий зависит от 
того, каким и средствами будет произ
водиться уборка и  какие тракторы
будут использованы при междуряд
ной обработке. При комбайновой 
уборке междурядья должны быть 
44 ,5  сантиметра. При междурядной 
обработке трактором «Беларусь» не
обходимо иметь междурядья в 60 
сантиметров.

Семена надо заделывать на глуби
ну 3 — 4 сантиметра, и почву после 
посева обязательно прикаты вать.

Против блошек необходимо произ
водить опыление семян гексахлора
ном, расходуя его по 1 5 — 20 кило
граммов на гектар.

На 4 — 5-й день после посева, ког
да наклюнутся семена в почве, надо 
произвести боронование поперечно к  
посеву, в 2 следа. К а к  только обоз
начатся рядки, приступить к  между
рядной культивации с одновременной 
подкормкой минеральными удобрени
ями. До смыкания листьев свеклы 
проводится 2 — 4 культивации, по 
мере образования почвенной корки  и 
появления сорной растительности.

Однолетняя сорная растительность 
успешно уничтолсается боронованием, 
если последнее проводится в момент 
прорастания сорняков —  в фазе ни 
ти . Боронование по всходам сахар
ной свеклы можно производить в фа
зе 2 — 3 -х  пар настоящих листьев. 
Это боронование дает тройную  поль
зу : обеспечивает доступ воздуха в 
почву, уничтожает сорняки' и Удаля
ет лишние растения в рядка;^ 

Необходимо своевременно произве
сти прорелсивание свеклы —  в фазе 
2 — 4 -х  листьев.

Сахарная свекла —  могучая кул ь
тура. И  в условиях нашей области 
она будет давать в каждом хозяйстве 
небывало высокие урожаи, если мы 
научимся выращивать ее с соблюде
нием всех правил агротехники.

И. ЛИСИЦЫН, 
заведующий отделом картофеля 
и овощных культур Томской 
областной сельскохозяйственной 
опытной станции.

В докладе о Програм
ме КПСС на X X II съезде 
партии Н . С. Хрущев 
сказал: «...Партия осо
бое значение придает 
коммунистическому вос
питанию и  образованию 
молодежи... Поколение 
коммунизма надо форми
ровать с детских лет, беречь и зака-

Глубокие знания—  

каждому ученику
того.с  СОВЕЩАНИЯ значение разъяснению детям 

лять его в юности, внимательно еле- У Ч И Т Е Л Е Й  Г Т О М Р К Д  коммунизм и труд неотделимы, 
дить за тем, чтобы у  нас не было ' '  1- л с .п  . w m o r l A  Большие задачи поставил X X II 
моральных калек —  жертв непра
вильного воспитания и дурного при
мера. Если молодые посадки плодо
вых деревьев в той или иной сте-

Беспокойная работа у стар
шей раздатчицы Александры 
Андреевны Кудимовой: она дол
жна выдать всем рабочим цеха 
инструмент.

— Шура, мне штангель.
— Шура, дай, пожалуйста, 

фрезу.
— Шура, микрометр.
И так всю смену. Хорошо, 

если есть нужный инструмент. А 
бывает, что нет его даже на 
центральном складе. И тогда 
Шура бежит в другие цехи, 
просит, убеждает, а если и там 
нет, — отправляется к началь
нику цеха. Как правило, эти 
поиски оканчиваются успешно. 
Но иногда рабочий так и не по
лучит нужного инструмента. И 
тогда недоволен рабочий, ворчит 
мастер, хмурится начальник 
цеха. Но больше всех пережива
ет сама раздатчица.

Вот уже 19 лет работает 
Александра Андреевна старшей 
раздатчицей, а все не может за
ставить себя быть спокойной, 
когда что-то не ладится на рабо
те.

— Жизнь меня не баловала, 
— словно извиняясь, говорит 
Александра Андреевна.

Когда Шуре было пять, лет, 
кулаки убили ее отца Андрея 
Елисеевича Федина, коммуни
ста, организатора колхоза в се
ле Ново-Александровское Туган
ского района (позднее . артель 
имени А. Е. Федина). Через год 
умерла мать, тоже член партии, 
колхозница-уДарНица, активист
ка. Осталось четверо детей.

— Односельчане не оставили 
нас в бедв,1.'+тгг, рассказывает 
Александра Андреевна. — Кол
хоз дал корову, помогали това-. 
рищи из райцентра.

В 1942 году Александра Ан
дреевна пришла на завод «Сиб- 
электромотор» и с тех пор здесь 
работает.

Рабочие инструментального 
цеха так отзываются о ней:

— Трудолюбивая. Активно 
участвует в общественной жиз-- 
ни цеха. Избрали мы ее в це
ховой комитет.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
На снимке: А. А. Кудимова.

.Фото К, Юргина,

пени повреждены, то сколько труда 
нужно затратить, чтобы их выхо
дить и выровнять, да и  не всегда 
это удается. Т а к  и  с людьми нового 
поколения».
т Все ли делают учителя томских 

ш кол,.,, чтобы с честью выполнить 
поставленные перед ними зад ри ?

Нет, далеко не все —  говорили 
участники январского совещания 
учителей, которые обсудили задачи 
ш кол по выполнению решений 
X X II съезда КПСС. С докладом по 
этому вопросу выступил заведую
щ ий областным отделом народного 
образования М . И. Нестеров.

О серьезных недостатках в дея
тельности некоторых ш кол свиде
тельствуют итоги первого полуго
дия текущего учебного года. В  12 -й  
средней школе 1 .1 88  учащ ихся. Из 
них не успевают 25 2 . В школе №  21 
из 51 8  учащ ихся 117  имеют за полу
годие неудовлетворительные оценки, 
то есть почти кажды й четвертый 
ученик,

В этих и  некоторых других ш ко
лах плохо поставлен педагогический 
контроль за работой учителей, каче
ством уроков, плохо распростра
няется опыт работы лучш их препо
давателей, мало уделяется внимания 
занятиям с отстающими учащимися.

В Программе партии подчерки
вается, что среднее образование 
должно обеспечивать прочное знание 
основ н аук , усвоение всеми учащ и
мися принципов коммунистического 
мирэвоззрения, трудовую подготовку. 
Такие учителя, к а к  тт. Денисен
ко, Дубницкая, Клингер (школа 
Л1 6 ), тов. Яковлева (ш кола №  4 3 ), 
тов. Песцова (школа №  9 ), тов. 
Якушева (школа №  4 ), тов. Мару- 
та (школа №  7) и  многие другие, 
обеспечивают хорошую общеобразова
тельную подготовку своих учащ ихся.

В школах 34 , 16, 6 умело и 
вдумчиво осуществляется перестрой
ка  учебно-воспитате.чьного процесса. 

Заслуживает внимания опыт рабо- 
учителей начальной школыты

М  34. Успеваемость в школе по ито
гам первого полугодия —  94 ,6  про
цента. Коллектив решил добиться 
ликвидации второгодничества.

Однако уровень общеобразователь

ной подготовки значительной части 
учащихся еще далек от тех требова
ний, которые предъявляются в НЗ' 
стоящее время к  школе. Особую тре
вогу вызывают слабые знания уча
щ ихся по русскому язы ку , математи
ке и  физике. В ноябре и декабре 
облоно, гороно и  институт усовершен
ствования учителей провели в ряде 
ш кол контрольные работы, которые 
показали слабые знания учащ ихся, 
особенно в 31 -й , 48 -й , 1 9 -й , 17 -й  
школах.

Существенные пробелы в знаниях 
выявились у  вы пускников  томских 
ш кол на экзаменах в вузы  летом ми
нувш его года. Из 368  вы пускников, 
поступавш их в политехнический ин
ститут, 66  оказались совсем неподго
товленными для учебы в высшей 
школе. 65 ,6  процента десятиклас
сников не выдерлсали экзаменов в 
приборостроительный техникум , 31 ,5  
процента — ■ в электромеханический. 
Однако многие ш колы, их  руководи
тели не сделали для себя выводов из 
этого.

Руководители ряда ш кол, не зная 
по существу работы своих учите
лей, продолжают оценивать их дея
тельность по так называемому сред
нему проценту успеваемости, а не по 
фактическому уровню знаний, прак
тических навыков учащ ихся, не по 
результатам воспитательной работы. 
Успех дела, в первую очередь, зави
сит от качества подготовки учителя, 
его мастерства, творческого отноше 
ния к  своему труду. Об этом на сове- 
щанци учителей говорили и  доклад
чи к, и  выступавшие в прениях 
тт. Ионикан, Еремина, Кривошеина, 
Ивченко, Вербенец и  другие.

Секретарь ЦК КПСС тов. Л. Ф. 
Ильичев в докладе на Всесоюзном со 
вещании по вопросам идеологиче
ской работы подчеркнул, что дело 
выработки прочного коммунистиче 
ского мировоззрения у  учащ ихся 
средних ш кол —  важнейш ая задача 
педагогических коллективов, партий
ны х, комсомольских и пионерских 
организаций, родителей и всей обще
ственности.

Директор школы-интерната 3 
тов. Еремина рассказала об огромной 
роли повседневной воспитательной 
работы в школах нового типа для 
формирования взглядов, привычек и 
убеждений у  детей. Учителя и воспи
татели этой школы придают огромное

съезд партии перед советской ш ко
лой. Кажды й учитель должен глубо
ко изучить Программу КПСС, мате
риалы съезда, отдать все свои силы 
и знания для успешного и  быстрого 
решения задач, поставленных перед, 
школой.

Е. НИКОЛАЕВА.

Хроника работы 
Советов
Депутаты

разъясняют решения 
съезда партии

НА ДЛИТЕЛЬНОЙ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ

Прошло Немногим больше 10 лет, 
ка к  приехали первые строители в 
город Джезказган. Тогда на этом ме
сте была голая степь. И вот на этом 
безлюдном месте за очень короткий 
период времени вырос молодой сов
ременный город. Все строительство 
ведет трест «Казмедьстрой». Здесь я 
и  прохожу производственную прак
ти ку . Работаю в должности мастера. 
Наш коллектив строит главный кор
пус второй обогатительной фабрики. 
Корпус огромный. Строится он инду
стриальными методами. За время по

лугодовой производственной практи
ки  я ознакомился с зе.мляными, бе
тонными, арматурными, опалубными, 
каменными, изоляционными, монтаж
ными работами, с документацией.

Я  приветствую такую  длительную 
практику , она дает возможность в 
совершенстве овладеть профессией 
строителя, глубже вникать во все 
процессы современной строительной 
техцологии.

В. БУДУЕВ, 
студент Томского инженерно
строительного института.

Ретепип XXII  cTiesda
КПСС—в жизнь ПРОНИКАЯ

В КЛАДОВЫЕ ПРИРОДЫ

УНИКАЛЬНАЯ ПШЕНИЦА
ЛЕНИНГРАД. 10 января. 

(ТАСС). Единственная в своем 
роде форма пшеницы, обладаю
щая способностью образовывать 
цветни после выколашивания, 
выявлена на целинных землях 
'Казахстана молодым биологом 
Светланой Острейко. За счет 
этой особенности новая пшени
ца, получившая название «этер- 
нум» («неувядаемая»), дает до 
300 цветков и практически об
разует 100—150 зерен в коло
се. (Даже самые лучшие в ми
ровой коллекции сорта накапли
вают обычно максимум 40—50 
зерен).

Пшеница «этернум» может 
стать ценнейшим исходным ма
териалом для создания высоко
продуктивных сортов с устойчи
вой урожайностью более 50 
центнеров с гектара, заявил кор
респонденту ТАСС М. М. Якуб- 
цинер, заведующий лаборатори
ей Всесоюзного института расте
ниеводства. В ближайшее время 
Якубцинер выступит официаль
ным оппонентом при защите 
С. Острейко диссертации на со
искание ученой степени канди
дата биологических наук.

Читинское геологическое управ
ление обратилось за помощью к  
нашей кафедре минералогии и 
кристаллографии. Речь шла о зо
лотоносном руднике. Он «обеднел». 
Это особенно ощущалось в послед
нее время —  разработка его бы
ла почти убыточной.

К а к  поступить дальше? Что де
лать с обогатительной фабрикой и 
дорогостоящим оборудованием?

За эту работу взялся доцент 
Г. В. Ш убин. Истекшим летом ему 
удалось по соседству с прежним 
месторождением найти новое, на 
площади которого многие пробы 
показали хорошее содержание зо
лота.

Можно быть уверенным, что 
рудник и его обогатительная фа- 
брит-а будут еще долго жить.

Другая хоздоговорная работа 
для этого же геологического у п 
равления каоалась изучения мор
фологии циркона ■ из магматиче
ских  пород Аленгуйского района.

Циркон, ка к  малая примесь в 
- гранитах, сам по себе не представ

ляет интереса для промышленно
сти. Попы тки использовать цир-

Новый фонтан сибирской нефти
ТЮМЕНЬ, 10 января. 

(ТАСС). Бригада бурильщиков, 
возглавляемая коммунистом 
С. Н. Урусовым, добилась боль
шой победы. Из пробуренной ею 
в Кондинской тайге скважины 
№ 74. о глубины 1.471 метр ,

ударил мощный фонтан нефти. 
Суточный дебит скважины пре
вышает 300 тони. Еще раз под
тверждено наличие крупных з а - . 
пасов нефти в недрах Ханты- 
Мансийского национального ок
руга.

Обязательство 
увеличено на 700 

килограммов

кон для решения многих вопросов, 
связанных с жизнью  гранитов, 
оказались безуспешными.

На этот раз на кафедре были 
получены хорошие результаты. 
Аспирант В. А. Ермолаев зани
мался изучением формы кристал
лов циркона. Он показал на кон
кретном примере, что они могут 
широко использоваться для реше
ния многих вопросов, связанных с 
формированием гранитны х интру
зий (интрузия —  процесс внед
рения магмы в толщу земной ко
ры).

Выводы В. А. Ермолаева будут 
проверены на других гранитных 
массивах Кузнецкого Алатау, Ка
захстана.

Выводами аспиранта заинтере
совались научные учреждения и 
производственные организации.

Весьма интересны результаты 
исследований доцентом А. И. Баясе- 
новым гранитны х интрузий Ал
тая.

Аспирант 0 . М. Глазунов дока
зал, что в интрузивных-^породах 
(изверженных горных породах, об
разовавшихся в результате засты
вания расплавленной магмы в тол
ще земной коры ) Саяна концент
рация титана позволяет развер
нуть промышленную добьиу руды.

В настоящее время в учении о 
кристаллах важное место занима
ет явление- их дислокации (нару
шения целостности кристаллов). 
Изучению этого теоретического 
вопроса много труда и времени от
дал профессор А. М. Кузьмин. Опы
ты велись на каменной соли. По
лученные конкретные данные по
зволяют распространить выводы 
на большинство природных кри 
сталлов. Этим сейчас и занят про
фессор А. М. Кузьмин. Он состав
ляет монографию на тему: «Явле
ния дислокации в природных кр и 
сталлах».

Другой теоретический вопрос, 
над которым работает А. М. Кузь - 
■мин, —  приложение гравитацион
ного закона в области геологии.

Ученики профессора 
ведут большую работу 
по изучению природных 
богатств Сибири и род
ного края. Так, аспи
рант-заочник Г. И. Спан- 
дерашвилли в Горной 
Шорни нашел фосфори
ты , о-пределил их запа
сы. Месторождение фос
форитов —  крупное, 
имеет промышленное 
значение.

Аспирант Е. А. Пономарев изу
чил геохимию района Салаир ского 
рудника и  указал для разведчиков 
места, где, возможно, будут най

дены полиметаллические 
руды.

Аспирант -  заочник 
Филько в Забайкалье 

проделал большую работу по 
изучению молибдено1Вого место
рождения и  разработке методики 
его разведки. Заочник-аспирант 
Е. Д. Курцерайте подводит итоги 
изучения очень крупного место

рождения железа в Западном Сая- 
не.

Коллектив кафедры минерало
гии и кристаллографии, направ
ляя свои усилия на расширение 
сырьевой базы страны, вносит до
лю своего труда в осуществление 
величественной Программы, при
нятой на X X II съезде "КПСС.

А. АКСАРИНА,
ассистент нафедры минера
логии и кристаллографии по
литехнического института.

Депутаты и  активисты  Ю валинско- 
го jienbCKoro Совета Кожевниковекого 
района принимаю т активное участие 
в разъяснении решений ХХЦ съезда 
партии. На сходах граждан, которые 
прошли во всех населенных пун кта х  
сельсовета, депутаты тт. Абрамов, 
Тимофеева, Кучерова, Денисевич, 
Буэль и  другие рассказали колхоз
никам, рабочим и служащ им о за
дачах, поставленных X X II съездом 
партии.

Колхозншеи, рабочие и, служащие 
сельсовета приняли обязательствб\ в 
1 9 6 2  году продать государству к з  
личны х хозяйств .по 20 0  литров мо
лока и по 50 килограммов мяса, по 
125 яиц , а такж е по 6 0 0  граммов 
шерсти от каждой овцы.

И. МОИСЕЕВ, 
председатель Ювалинского сель
ского Совета Кожевниковекого 
района.

Отчет
попечительского 

совета на заседании 
исполкома

в  Томском районе работает более 
2 0 0  самодеятельных общественных 
организаций трудящ ихся, являющ их
ся хорошим помощником райиспол
кома в решении хозяйственно-поли
тических задач. Недавно исполком 
райсовета на одном из своих заседа
ний заслушал доклад о работе одной 
из таки х  организаций —  попечитель- 

,ского совета Моряковского детдома, 
Дсполком отметил, что члены попе
чительского совета оказали детскому 
дому известную помощь в улучш ении 
.воспитательной работы, медицинско
го обслуживания, укреплении учеб
но-материальной базы. Они постоян
но поддерживают связь с воспитан- 
ш к а м и  детдома, заботятся об их 
трудоустройстве. Вместе с тем испол
ком обратил внимание членов обще
ственного попечительского совета на 
недостатки в работе и  рекомендовал 
меры по их устранению.

Общественная 
инспекцвя контроля

При Молчановском районном Со
вете депутатов трудящ ихся создана 
общественная инспекция по контро
лю за рассмотрением жалоб и  заяв
лений трудящ ихся. В течение нояб
ря и декабря общественные инспек
тора побьгвали в районной конторе 
связи, райпояребсоюзе, совхозраб- 
коопе, районной больнице, райкомхо- 
зе.

Было установлено, что в районной 
конторе связи жалобы и  заявления 
рассматриваются не позднее, чем в 
3 — 4-дневный срок. По ним при
нимаются оперативные меры. Трудя
щиеся получают обстоятельные отве
ты. Коллектив конторы борется за то, 
чтобы жалоб на плохую работу связи 
вообще не было.

Иначе относились к  письмам тру
дящихся в райкомхозе, в райпотреб
союзе, райбольнице. Плохой учет, во
локита в принятии мер по жалобам 
были здесь довольно частым явлени
ем.

Сейчас многие недостатки в рабо
те с жалобами трудящихся в райком
хозе устранены.

Г. МАНОЙЛЕНКО, 
руководитель общественной 

инспекции Молчановского 
райисполкома.

Передовая доярка колхоза имени 
Крупской Пы ш кино-Троицкого рай
она П. Ш еина надоила в прошлом го
ду 2 .7 7 7  килограммо'в молока на ко
рову при обязательстве 2 .2 0 0  кило
граммов. Она заняла первое место в 
соревновании доярок района.

В 1962  году П. Шеина решила 
взять еще более высокий рубеж. Ее 
новое обязательство —  надоить за 
год по 2 .9 00  килограммов молока на 
корову,

В. БУТОРИН.

Ударник коммунистического труда, токарь-инстру
ментальщик Томского завода режущих инструмен 
тов Виктор Степанович Васильев — один из лучших 
производственников Томска. В числе передовиков со
ревнования за коммунистический труд он награжден 
медалью «За доблестный труд».

Передовой токарь ежедневно перевыполняет тех
нические нормы на 30—40 процентов. Отличную ра
боту Виктор Степанович совмещает с учебой — в 
этом гйду он заканчивает приборостроительный тех
никум. '

Подсчитав свои резервы, В. С. Васильев решил 
выполнить свое семилетнее задание за пять лет.

На снимке: В. С. Васильев.
Фото л. Семенова.

\
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в долгу перед соседями
в  начале третьего квартала прош

лого года руководящие работники 
Томского электромеханического заво
да собрались на совещание. Вопрос 
один —  к а к  обеспечить безусловное 
выполнение квартального плана ко 
оперированных поставок продукции в 
другие экономические районы. В аж 
нейшей задачей было обеспечить вы 
полнение заказов для работников 
сельского хозяйства. Эти заказы бы
ло решено выполнить досрочно.

И свое решение работники завода 
выполнили. В октябре завод по
лучил разнарядку на изготовление 
Ж дановскому заводу тяжелого маши
ностроения партии сверлильных и 
клепальных молотков. Машинострои
тели очень просили ускорить изготов
ление этого инструмента, необходимо- 

М  J го им для выполнения срочного за
каза одной из великих строек комму
низма. Томичи не остались в долгу. 
Ответственный заказ был выполнен 
быстро.

Своевременное выполнение планов 
кооперированных поставок стало на 
заводе нерушимым законом.

Точно выполняет свои обяза
тельства перед другими предприя
тиями и  Томский электроламповый 
завод. Многие срочные заказы здесь 
выполняются в декадный срок.

Но почти кажды й день в адрес Том
ского совнархоза и  областных органи
заций приходят письма и  телеграммы 
-о срыве поставок той или иной про
дукции  в установленный срок. Боль
шое количество этих посланий по
ставщиков свидетельствует о низком 
чувстве ответственности руковбдите- 
лей многих томских заводов за вы - 

. полнение своих обязательств перед 
народным хозяйством страны.

Взять, к  примеру, завод «Сибэлек- 
тромотор».

Своевременное выполнение 
кооперированных поставок—закон 

для каждого предприятия
За первый квартал прошлого года 

завод недодал различным предприя
тиям Украинской, Латвийской и дру
ги х  республик 9 .1 8 0  электродвига
телей.

Это произошло не только из-за не 
выполнения квартального плана вы 
пуска электродвигателей. С ведома 
начальника производственного отде
ла тов, М ихайлина часто в производ
ство запускаю тся те двигатели, по
ставки которых в ближайшее время 
не предусматриваются, а срочные за
казы  лежат. Так и  случилось в пер
вом квартале. Много задолжав одним 
совнархозам, завод поставил боль
шое количество других электродвига
телей сверх плана Московскому обла
стному, Алтайскому, Омскому и не- 
кбторым другим совнархозам.

На ошибках обычно, учатся. Но на 
«Сибэлектромоторе» все остается 
по-прежнему.

Многие электродвигатели на заво
де были изготовлены в прошлом году 
в счет 19 62  года, хотя их сбыт и  не 
был обеспечен. На, складах готовой 
продукции завода, например, скопи
лось более 4 тысяч электродвигате
лей, не имеющих сбыта. И это в то 
время, когда завод задолжал много 
тысяч электродвигателей, из-за от
сутствия которых задерживается ком
плектация важнейш их агрегатов или 
отодвигаются сроки ввода в строй 
пусковы х объектов!

В Н Е С К О Л Ь К О  С Т Р О К
о  Доярка монастырской фер

мы совхоза «России» Шегар- 
ского района П. Харитонова 
брала обязательство надоить в 
третьем году семилетки по 
2.600 килограммов молока на 
корову. Его она выполнила к  
открытию X X II съезд^КПСС.

К  концу года передовая дояр
ка обещала надоить по 3.000 
килограммов молока от коровы. 
И это обязательство она выпол

нила досрочно. Всего она надои
ла около , 3.200 килограммов мо-• 
лока на корову.

п. с т о я к и н .
о  Птичницы колхоза «40 лет 

Октября»* Асиновского • района 
А. С. Медюхина. А. П. Чаплин- 

в 1961 году вырастили 
10.000 цыплят и утят.

Колхоз продал • государству 
более 5 тонн птичьего мяса.

И. ПОРОВА.

Г . с. Титов в Дмоньянарте
ДЖ АКАРТА, И  января. (ТАСС). Уже 

неделю гостит советский космонавт Герман 
Титов в Индонезии. Волнующ ую встречу 
устроили вчера ему жители Д жокьякарты  
*— колыбели индонезийской революции. На 
протяжении многокилометрового пути  от 
аэродрома до резиденции губернатора ма
шине, в которой ехал Г. С. Титов, и целому 
кортеж у машин, сопровождавших ее, зача
стую  приходилось пробираться по узкому 
живому коридору из тысяч встречавших. 
Каждому хотелось пожать р у к у  Герману 
Титову или просто коснуться рукой вто

рого космонавта. Воздух звенел от возгла
сов: «Титов,^ Титов, дружба, мердека!»

Вчерашний день был посвящен осйотру' 
великолепных памятников древней кул ь ту 
ры Индонезии —  храмов Боробудур, соору
ж енны х в  V I I I  веке, и  Нрамбонанг, относя
щегося ко  второй половине IX  века. Здесь, 
ка к  и  всюду, окрестные жители горячо при
ветствовали героя-космонавта.

Вечером с о т я л а с ь  лекция Г. С. Титова 
перед 2 .0 0 0 -й  • аудиторией крупнейш его 
универ^ситета страны Гаджа Мада. Студен- 
■ш и  преподаватели университета вручили 
Герману Титову памятные подарки.

Знает ли о таком положении дирек
тор завода тов. Извеков? Конечно, 
знает. Это по его указанию электро
двигатели, не имеющие сбыта, при
нимались на склад готовой продук
ции. Его интересовало лишь повыше
ние процента выполнения плана вы
пуска  валовой продукции, а о том, 
что. руководимое им предприятие ста
вит в очень тяжелое положение дру
гие предприятия, он, видимо, не за
думывался.

В конце года партийное бюро заво
да по сигналу комиссии партийного 
контроля пыталось разобраться в 
причинах срыва кооперированных 
поставок во многие эконо'мические 
районы страны. Но тов. Извеков за
явил, что этот вопрос у  него не вызы 
вает тревоги. К а к  ни  странно, пар
тийное бюро удовлетворилось таким 
ответом руководителя предприятия. 
А ведь положение на заводе действи
тельно тревожное. В прошлом году 
завод недодал народному хозяйству 
страны более 13 тысяч электродви
гателей различных типов.

Многие предприятия страны имеют 
большие претензии к  Томскому jiano - 
метровому заводу.

Еще в начале прошлого года руко
водителям завода было хорошо изве
стно, что предприятие должно осво
ить вы пуск корабельных манометров.

Но подготовка производства к  вы
п уску  их сильно затянулась. Особен
но долго изготовлялись прессформы 
для корпусов ЭТИХ манометров.

Из-за такой медлительности многие 
предприятия не получили в срок этой 
продукции. В прошлом году народное 
хозяйство, недополучило более 80  ты 
сяч корабельных манометров.

В этом повинны нё только прибо
ростроители. Очень долго осваивал 
производство пластмассовых корпу
сов для этих манометров Томский за
вод кранового электрооборудования. 
Виноваты в этом и работники снаб
жения завода и  совнархоза, не обес
печившие своевременную поставку 
пресспорошков для изготовления 

J корпусов манометров.
Значительно ухудшил 

в последнее время ко
оперированные поставки 
в другие экономические 
районы завод «Том ка
бель». Казахской ССР, 
например, в -прошлом 
году завод должен был 
поставить установочных 
проводов -eTB километ
ров, а поставил немно
гим более 50 0  километ
ров. Еще хуж е положе
ние с поставкой ряду 
потребителей освети
тельных шнуров.

Руководители многих 
заводов не считают н уж -

' i -

у
к *
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На 30— 40 процентов переиыпо.шяст с!ьедновно с.пеииые пор.пы 
малая комплексная бригада тракториста тов. Кошкарева с Нельмачев- 
ского лесопункта Парабельского леспромхоза. Коллектив бригады 
освоил крупнопакетную погрузку древесины.

На снимке (слева направо): тракторист тов. Кошкарев, помощник 
вальщика тов. Верезуб, моторист бензопилы «Дружба» тов. Кустов.

Фото в. Александрова.

ДОБРЫЕ ВЕСТИ
Новый, 1 9 6 2  год вступил в 

свои права. Многие предприятия 
г. Томска встретили его трудовы
ми подарками, досрочным выпол
нением своих годовых заданий. С 
большим подъемом и х  коллективы  
трудятся и  в наступившем году. 
Об этом рассказывают в своих 
письмах читатели.

«...Быстро мелькают ловкие ру
ки  работниц, и  с каждой минутой 
будущий костюм обретает свою 
форму, —  пиш ет тов. А. Сипнина, 
— ' хорошо работают швеи. Кол
лектив швейной фабрики област
ного управления местной промыш
ленности годовой план выполнил 
к  25  декабря. Валовая продукция 
в 1 9 6 1  году по сравнению с. пре
дыдущим годом выросла на 72 ,5  
процента, значительно повысилась 
производительность труда за счет 
пуска  нового швейного цеха. Осу
ществлена специализация произ
водства, механизируются процес
сы труда. На конвейере по вы пу
ску  ж енских  костюмов внедрен 
клеевой метод обработки на 7 опе
рациях».

А вот что нам сообщает Т. Щ ег
лова. «С новыми успехами всту
пил в 1 9 6 2  год коллектив томской 
кондитерской фабрики «Красная 
звезда». Радостным был прошед
ш ий год для бригад тт . Беклеме- 
шевой. Лимоновой, Голубковой, 
Макаровой и  Ибатулина, которым 
были присвоены звания бригад 
коммунистического труда. Прянич
ны й и карамельный цехи борются 
за звание цехов коммунистическо
го труда.

Годовое задание по в ы пуску  ва
ловой продукции коллектив фаб
рики выполнил к  20 декабря, а по 
вы пуску  кондитерских изделий —  
к  3 декабря. До конца года сверх 
плана было выпущено кондитер
ских изделий более чем на 80 0  
тысяч рублей».

Досрочно встретили новый год 
коллективы хлебозавода №  1 и 
автохозяйства iNs 3 областного ав
тотреста. Об этом нам сообщили 
тт. Лисовой и Гайдуков.

«В 1961  году ряд райпотребсо
юзов досрочно выполнил план роз
ничного товарооборота, —  сооб-

Обзор пасем ♦ 
трудящихся

ш

щает тов. Васильченко, • Среди 
них Чаинский, Молчановский, Т у - 
ганский и  другие».
■ О новых методах работы и  эко
номии средств рассказывает в 
своем письме Л. Михайлов. «За
вод железо-скобяных изделий у п 
равления местной промышленно
сти освоил хромирование крова
тей. Это позволило коллективу за
вода повысить производительность 
труда на 14 процентов, втрое 
уменьшить трудовые затраты и 
сэкономить около 6 тысяч руб
лей».

В своих письмах трудящиеся 
рассказывают о творческих за
мыслах и планах на будущее.

«Окончив Новосибирский техни
кум советской'торговли, —  пишет 
тов. Капишникова, —  я приехала 
в Томск и сейчас труж усь  в ма
газине М  1 «Гастрономторга» 
старшим продавцом. Есть у  меня 
мечта поступить в институт и , 
стать высококвалифицированным

1 1 1

мастером своего дела. Ведь наша 
задача —  совершенствовать и раз
вивать формы торговли, внедрять 
новое, передовое».

Письма трудящ ихся проникну
ты  одной мыслью: работать еще 
лучш е, чтобы внести достойный 
вклад в строительство коммуниз
ма.

ньпя даже отвечать на тревожные 
запросы своих потребителей.

Рязанский станкостроительный за
вод шесть раз просил руководителей 
завода «Сибэлектромотор» выполнить 
свои обязательства по коО'Пёрирован- 
ным поставкам. Большинство этих 
просьб осталось без ответа.

Не отвечают на многие письма и 
телеграммы или отписываются руко
водители многих других предприятий 
Томска. Это ведет к  повторным за
просам, к  командировкам «толкачей», 
а в конечном итоге —  к  срыву вы пу
ска продукции на других предприяти
ях страны.

Управление электротехнической и 
металлообрабатывающей промышлен
ности совнархоза в последнее время 
усилило контроль за ходом коопери
рованных поставок, виновники срыва 
поставок привлекаются к  админист
ративной и  материальной ответствен
ности.

Но этих мер явно недостаточно.
Нельзя дальше мириться с тем, 

что руководители отдельных пред
приятий, прикрываясь средними ко
личественными показателями по вы
пуску  валовой продукции, срывают 
вьш уск и  поставку важнейш их изде
лий, которые в первую очередь н у ж 
ны  народному хозяйству. Соблюдение 
государственной дисциплины обяза
тельно для всех руководителей —  
больших и малых.

В. ВОРОБЬЕВ,
Д. ПУЗАНОВ. ............. ................. .

Две пары мальчише- 
ских  глаз неотрывно 
смотрели на нее. Бы
ли в этих глазах на
стороженность и недоверчивость, 
ожидание и недетская серьез
ность. И что бы ни делала Зи
на, она постоянно чувствовала эти 
взгляды. Хотелось сказать ребятам:
«Не бойтесь меня. Я не буду вас оби- 
лсать, постараюсь хоть в какой-то ме
ре заменить вам мать». Но боялась 
словами растравить еще неутихшее 
горе. Да и разве в словах дело! Н уж 
но помочь этим осиротевшим детиш
кам, растопить в их душе лед недо
верия, стать им близкой и нужной, 
а это сразу не сделаешь. И Зина не
утомимо хлопотала, придя с работы, 
убйра.та запущ енную без женского 
присмотра квартиру, стирала, штопа
ла, готовила. А когда говорила с 
мальчиками, ее лицо светилось лас
кой и заботой.

...Словно нежданная буря налете
ло несчастье на семью Тагае- 
вых. Вырвало из семьи мать и 
жену, глубоко поранило души Алек
сандра Тагаева и трех его сыновей.
Тяжело пришлось отцу с детьми.
Младшего Алешу, которому шел вто
рой год, вынужден был отдать в дет
ский дом, двух других noMoraliH вос
питывать старики —  родители же
ны. Так шли долгие месяцы. И вот в 
семье появилась женщина, которая 
должна, была заменить, детям мать.
Зина работала там же. где Александр, 
на заводе «Сибэлектромотор». Нелег
кую  ношу взяла на плечи молодая 
женщина, нашлись такие люди, ко
торые говорили ей: охота тебе с чу
жими детьми возиться. Ведь сколько 
труда надо положить, а благодарность 
будет ли?

Зина всей душой хотела помочь 
детям. Вскоре после их женитьбы 
Александр уехал в колхоз на сельско
хозяйственные работы. Зина пошла в 
детский дом и вернулась домой, неся 
на руках Алешу.

—  Вот теперь вы все вместе, *— 
сказала она братьям Алеши. —  Так 
и будем ж ить .

Заботливо начала выхаживать Зи-

(По письмам 
читателей)

на слабенького Алешу. Пришлось 
временно уволиться с работы, ходить 
с ребенком к  врачам. Много было бес
сонных ночей, огорчений. Но ребенок 
постепенно окреп, горячо привязался 
к Зине.

И вод пришел, наконец, тот день, 
которого, таясь даже от себя, в душе 
ждала женщина. Она услышала от 
детей обращенное к  ней-слово; мама.

Возвратившись с занятий, старший 
сын Саша рассказывает матери о сцо- 
их школьных делах, из садика при
ходят малыши Сережа и Алеша и 
тоисе льнут к матери. Хорошая, 
дружная сеуья у Тагаевых. Зина вер
нулась на завод, она успевает и ра
ботать и заботиться о, муже и детях.

О семье Тагаевых рассказала в 
письме в редакцию А. С. Малахов
ская. Она пишет, что Зина Тагаева—  
настоящий советский человек, можно 
не сомневаться, что она воспитает 
своих сыновей такими, какими долж
ны быть люди коммунистического об
щества.

Читаешь письмо Малаховской, бе
седуешь с работниками завода, на 
котором работают Тагаевы, и стано
вится понятным, что судьба детей 
Тагаевых волновала многих людей —  
и соседей, и товарищей по работе.

—  У нас нет «чуж их»  детей, —  
сказала пожилая женгцина Клавдия 
Карповна Ромашова, объясняя свою 
заботу о судьбе девочки Зои Мина- 
ковой —  Нам не может быть безраз
личным, ка к  воспитывается, каким 
вырастет наше подрастающее поколе
ние.

И вот она, несмотря на плохое 
здоровье, на домашние заботы, ходит 
в гороно, в школы-интернаты, к  вра
чам, чтобы устроить двенадцатилет
нюю соседку по квартире Зою в ш ко
лу-интернат. Клавдию Карповну не 
везде сразу 1юнимагот. ей приходится 
волноваться, доказывать и даже тре-

НОВОЕ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ
д л я  РАБОТНИКОВ 

СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

На многих молочно
товарных фермах, зер
новых токах, зерносу
шилках колхозов и сов
хозов страны действу
ют электродвигатели с 
маркой «Гор. Томск, 
завод «Сибэлектромо
тор».

Только в первые дни 
января отгружено бо
лее 2,5 тысячи элек
тродвигателей. Из них 
450 поступило в распо
ряжение Томского об
ластного объединения

. «Сельхозтехника», ос
тальные отправлены в 
самые различные райо 
ны страны. На ящиках 
можно прочесть:
«Амурское строитель
но-монтажное управле
ние «Сельэлектро- 
строй». «Московская 
область, объединение 
«Сельхозтехника».

Электродвига т е л и. 
сделанные в Томске, 
будут работать в селах 
Иркутской. Читинской 
областей, в Алтайском 
крае.

РЕКОНСТРУКЦИЯ
ЦЕХОВ

Недавно комбинат 
«Обувщик» объедини 
ли с Томской обувной 
фабрикой.

Сейчас идет рекон
струкция цехов, уста 
навливается ленточный 
конвейер. Теперь заго
товки и различные де
тали не будут перево
зиться от одного рабо 
чего места к другому 
на тачках.

На предприятии ве-

бовать. Но чувство ответственности 
за судьбу ребенка не позволяет ей от
ступить, бросить начатое дело.

Это же чувство побудило взяться 
за перо Е. Батурину, которая пиш ет 
в редакцию о том, к а к  ж и в ут , учатся, 
приобретают трудовые навы ки вос
питанники  школы-интерната iNTs 15 
г. Томска. Вместе с членами совета 
пенсионеров она побывала в этой 
школе-интернате, чтобы познако
миться с ее работой. Зоркий и взыс
кательный глаз увидел все: и пре
красные, хорошо оборудованные по
мещения, и чистоту, и порядок. Но 
не укрылось от нее и другое —  ма
ло в школе вещей, сделанных руками 
самих воспитанников. Следует лучше 
организовать работу в мастерских. 
Ведь можно зажечь ребят таким, на
пример, предлолсением —  сделать 

.вещи и и гр уш ки  для какого-либо дет
ского сада. Работа приобрела бы для 
ребят новый интерес, имела бы боль
шое воспитательное значение. Об 
этом пишет тов. Батурина в редак
цию.

Их много, таких писем. В одном 
автор ставит вопрос об организации 
детских площадок в больших усадь
бах, в другом —  предлагает больше 
демонстрировать фильмов ' и ставить 
пьес для детей, в третьем —  предла
гает открыть детское кафе. И все 
эти письма проникнуты  большой за
ботой о воспитании детей.

И. СИНЯЕВА.

Началась

экзаменационная

сессия

Х О Р О Ш Е Е
НАЧАЛО

Горячая экзаменационная пора на« 
чалась у  студентов Томского поли" 
технического института.

В эти дни в учебных корпусах ти 
хо и  пусты нно. Только около аудито
рий, где проходят экзамены, можно 
видеть группы  студентов да изредка 
тиш ину коридора наруш аю т радост
ные возгласы I—  очередная отличная 
оценка!

В геологоразведочном корпусе 
второкурсники 2 1 0  гр уппы  сдают 
экзамены по истории КПСС. Первой 
отвечает Светлана Орлова. В зачетной 
кни ж ке  у  нее появляется отличная 
оценка. Вслед за Светланой на «от
лично» отвечают Валентина Черепа
нова, Галина Плотникова.

В соседней аудитории сдают экза
мен по физике студенты 2 3 0  гр уп 
пы . Здесь тоже дела идут хорошо. На 
«отлично» сдали экзамен Валерий 
Нестеров, Владимир Бауман, Василий 
Карпов.

В коридоре второго этажа главно
го корпуса у  стенда «Зачетно-экзаме
национная сессия заочного факульте
та» мы встретили Виктора Клыкова. 
Он приехал из Усть-Каменогорска, 
где работает на свинцово-цинковом 
комбинате.

Виктор учится на I  курсе заочного 
факультета, решил получить специ
альность химйка-технолога.

Заниматься, конечно, трудно, 
ведь десятый класс я окончил в 
1954  году, —  рассказывает Виктор. 
—  Потом служба в рядах Советской 

Армии до 1958  года. К ак  думаю сда
вать экзамены? Сдавать буду четыре 
экзамена, один из них —  за буду
щую летнюю сессию. Постараюсь 
сдать хорошо.

На втором этаже нового горного 
корпуса экзамен по разработке место
рождений полезных ископаемых сда
ют студенты IV  курса горного фа
культета. Отличные оценки получили 
Александр Куликов и  Ю рий Самой
лов.

В этом же корпусе группа 7 1 8 -Ш  
электромеханического факультета 
сдает экзамен по теории авторегули
рования.

Экзаменационная сессия началась. 
Впереди еще много волнений и  у  пер
вокурсников, и у студентов старших 
курсов. Но начало, кажется, хорошее.

В. ПОНОМАРЕНКО.

ПервЫе оценки
Идут экзамены в инженерно-строи

тельном институте. В конце декабря 
началась экзаменационная сессия у  
студентов, совмещающих учебу и  ра
боту на производстве.

Несколько экзаменов сдали буду
щие инженеры— механики и дорож
ники . А вчера появились первые 
оценки в зачетных кн и ж ка х  студен
тов факультета промышленно-граж
данского строительства.

Товарищ Иванов 
требует справедливости

дется подготовка и к 
специализации цехов.

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ I
Шли последние дни 

I9G1 года. На Томской 
кондитерской фабрике 
заканчивали испытание 
зефироотливочных ма
шин. А в январе кол
лектив предприятия 
приступил к выпуску 
пробной партии зе
фира. „

Скоро «воздушные» 
белые и розовые кон
феты появятся на при
лавках магазинов.

После выступления газеты „Красное знамя“

„Провал за провалом'
Под таким заголовком в нашей 

газете 9 декабря прошлого года 
были опубликованы материалы 
контрольного поста со строительст
ва цеха сверл Томского завода ре-

г>.
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Пять лет Эля Шерер работа
ет в консервном цехе коммуни
стического труда Александров
ского рыбоконсервного комбина
та.

Эля —  закатчица банок. Каж 
дый день она перевыполняет 
нормы на 1 0 —20 процентов. 
Свою семилетку по росту произ
водительности труда Эля реши
ла выполнить за шесть лет.

На снимке: Э. Шерер.
Фото с. Лапина.

жущих инструментов. Сообщалось 
о медленном ведении работ на этой 
важнейшей пусковой стройке.

Как нам сообщил главный инже
нер управления строительства и 
промышленности стройматериалов 
Томского совнархоза тов. ’Тихоми
ров, выступление рабкоров обсуж
далось на совещании, на котором 
присутствовали руководители 
управления электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш
ленности совнархоза, стронтреста 
№ .97, УНР-290, Томского завода 
режущих инструментов.

На совещании были разработа
ны меры по ускорению строитель
ства термического отделения кор
пуса. Большинство из намеченного 
осуществлено. Термическое отде
ление цеха сверл сдано по акту 
под монтаж оборудования. Некою 
рые недоделки в этом

Ш Ш 1 М 1
Группа сгудентов Томского поли

технического института сообщила в 
редакцию о незаконном использова
нии жилой площади в общежитии 
№  2 по проспекту имени Кирова ко 
мендантом Г. Ивановым. ’

Наш корреспондент побывал в ин - 
ртитуте. Выяснилось следующее.

Г. Иванов вначале был комендан
том общежития по улице Советской, 
8 4 . Здесь ему с женой предоставили 
комнату площадью в 23 квадратных 
метра. Вселившись в нее, Иванов 
произвел кое-какие переделки и в 
освободившуюся в результате этих 
«реформ» комнату вселил своего сы
на с супругой, которые к  институту 
никакого отношения не имеют.

Когда в октябре 1961  года Ивано
ва назначили комендантом общежи
тия № 2, он еще раз повторил свой 
нехитрый, но достаточно эффектив
ный прием. Молодая специалистка, 
имеющая ордер на комнату №  12, 
была поселена к  двум своим колле
гам, а ее жилплощадь заняли супру
ги  ИваноБы-младшие.

Но ведь он мой сын! —  воск
ликнул Г. Иванов, когда мы сказали, 
что такие действия незаконны.

Он возмущался, говорил о том, 
что, может быть, юридически сын и 
не имеет права ж и ть  в общежитиио  a iu a i  О Х Д б Л е Н И И  « lu u v ij.  п р ава , а  и и щ е л и т ш

б удут устранены  в  период м онтаж а института, но если разобраться по 
оборудования. j  справедливости.,,.

Если разобраться по справедливо
сти, то Иванов вообще не должен за
нимать государственную жилпло
щадь, потому что в поселке Тальмен- 
i;a Алтайского края  у  него имеется 
'■пбетвенный дом, который он сдает 
в аренду.

Иванив-младший не платит за ком
мунальные услуги  (свет, отопление 
и т. п .)  —  отец, видите ли, «не ус-> 

пел» подать сведения в ж илищ но- 
коммунальный отдел. Не платил он и  
тогда, когда жил  в общежитии на Со
ветской улице. Сам комендант, зани
мая комнату в 23  квадратных метра, 
оплачивал только за 1 6 . Мелочи? Но 
на их фоне как-то  странно звучат 
слова Г. Иванова о справедливости.

Знали ли обо всем этом админи
страция и  общественные организа
ции института?

—  М ы разрешили сыну Иванова
жить в общежитии до лета, —  гово
рит председатель профкома тов. Се- 
сюнин. '

По этому вопросу есть решение 
профкома?

—  Нет. мы не собираем профком 
по таким мелким вопросам.

Таким образом, тов. Сесюнин ре
шил этот «мелкий» вопрос единолич
но.

Из представителей администрации 
знал о незаконных действиях Г. Ива
нова начальник отдела студенческих 
общежитий тов. Скаковский.

Странно все это. В то время, ка к  
в студенческих общежитиях инсти
тута кажды й метр ж и л ья  на счету, 
руководитель профсоюзной организа
ции и  начальник отдела студенческих ' 
общежитий сквозь пальцы смотрят на 
то, ка к  посторонние люди незаконно 
занимают жилые комнаты. И  не 
только смотрят, но и потакают безза
конию.

А. БЕРДЯНСКИЙ.
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Советско-кубинские
торговые переговоры

ГА В А Н А , 10 января. (ТАСС). 
С 20 декабря 1961 года по 9 
января 1962 года в Республике 
Куба находилась советская пра
вительственная торговая делега
ция, возглавляемая заместите
лем министра внешней торговли 
СССР М. Р. Кузьминым, кото
рая провела переговоры с кубин
ской правительственной торго
вой делегацией, возглавляемой 
заместителем министра внешней 
торговли Республики Куба Рау
лем Мальдонадо, о заключении 
протокола о товарообороте меж
ду СССР и Республикой Куба 
на 1962 год.

Торговые переговоры прошли 
в атмосфере дружбы, братского 
сотрудничества и полного взаи
мопонимания.

В итоге переговоров 9 января 
1962 года в Гаване подписан 
протокол о взаимных поставках 
товаров между СССР и Респуб
ликой Куба в 1962 году, преду
сматривающий значительное 
увеличение объема торговли 
между обеими странами по срав
нению с предыдущими годами.

В соответствии с заключен
ным протоколом Советский 
Союз будет экспортировать в 
1962 'году на Кубу нефть и неф
тепродукты, черные и цветные 
металлы, удобрения, химиче
ские товары, пиломатериалы, 
целлюлозу, бумагу, хлопок, пше
ницу, муку, животные и расти
тельные жиры, различные ма
шины, оборудование, инструмен

ты и многие другие товары, име
ющие важное значение Для ус
пешного развития экономики 
Кубы и снабжения населения.

Республика Куба будет экс
портировать в Советский Союв 
сахар, спирт, никелевую руду, 
табачные изделия, ром, свежие 
консервированные фрукты, соки 
и другие товары.

Обе стороны выразили пол
ное удовлетворение результата
ми проведенных переговоров и 
отметили плодотворное развитие 
торгово-экономических связей 
между Советским Союзом и Рес
публикой Куба. Стороны также 
выразили уверенность в том, 
что торговля между c e d i ’  и 
Республикой Куба в 1962 году 
будет способствовать дальней-

Тридцать три 
лучших футболиста

ВСТРЕЧИ ХОККЕИСТОВ

j y m
. %

.y jL

шему укреплению дружбы и 
братского сотрудничества меж
ду народам обеих стран.

Недавно в Чехословацкой Социалистической Республике закончена 
крупнейшая в стране плотина Орлик на реке Влтава. Работы заверше
ны на 8 месяцев раньшё намеченного срока. Плотина образовала водо
хранилище длиной 70 километров.

На снимке: общий вид плотины.
(Фотохроника ТАСС).
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БОРЬБА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
А Ф И Н Ы , 10 .января. 

(ТАСС). Незаконное 
правительство Кара
манлиса — продукт 
фальсификации и наси
лия — в отставку! — 
с таким требованием 

. вьютупила греческая 
оппозиция в парламен
те, возобновившем вче
ра работу после месяч
ного перерыва.

Депутаты Илиу и 
Брилакис, выдвинув? 
шие это предложение 
от . имени единой демо
кратической левой пар
тии (ЭДА), подчеркну

ли, что без отставки 
правительства Кара
манлиса немыслимо 
восстановление демо
кратии, законности и 
конституции, грубо по
пранных в Греции. 
Вместе с лидером «со
юза центра» Папандреу 
они заявили, что оппо
зиция не прекратит 
своей борьбы за вос
становление демокра
тии в стране, т. е. за 
отставку правитель
ства Караманлиса, ан
нулирование парла
ментских выборов 29

октября и проведение 
новых свободных вы
боров.

В- тот же день депу
таты ЭДА, националь
ной аграрной партии и 
«союза центра» внесли 
в парламент предложе
ния о предании суду 
трех членов бывшего 
так называемого слу
жебного правительства 
Доваса за фальсифика
цию выборов, за террор 
и насилие над грече
скими избирателями и 
оппозицией.

Как сообщают газе

ты, в ходе предстояще
го обсуждения этого 
вопроса в парламенте 
оппозиция намерена 
представить новые до
казательства фальси
фикации парламент
ских выборов. По мне- 

, нию оппозиционных га- 
' зет, в ходе этих деба

тов неизбежно встанет 
вопрос об ответствен
ности правящей партии 
национальный ради
кальный союз (ЭРЭ) . 
ее правительства Кара 
манлиса за фальсифи
кацию выборов.

и

Патриоты—в тюрьмах, К р и з и с н Ь ш  Г О Д
фашисты—на свободе ЛОНДОН, и  января. Корреспон 

дент ТАСС В. Чуксеев передает:

БЕРЛИ Н, Ю  января. (ТАСС). В 
истекшем 1961 году аденауэров- 
ская юстиция приговорила в общей 
сложности более чем к  200 годам 
тюремного заключения сторонни
ков политики переговоров и взаи
мопонимания, противников атомно
го вооружения бундесвера. Эти 
данные приводятся сегодня в опуб- 
Лйкоёанном в печати заявлении ко
митета по защите прав человека 
(ГДР).

Как констатируется в заявлении, 
волна, террора в боннском государ
стве особенно усилилась после вы
боров 17 сентября в бундестаг. 
Так, лишь в декабре прошлого го
да боннские суды посадили в тюрь
мы 49 западногерманских патрио

тов, активно выступающих за по
литику мирного сосуществования 
ГДР и ФРГ.

Комитет подчеркивает, что вме
сте с тем в Западной Германии по- 
прежнему остаются безнаказанны
ми фашистские преступники, ви
новные в массовых убийствах в пе
риод второй мировой войны. Даже 
са.ми западногерманские юристы, 
указывается, в заявлении, призна
ют, что фашистские преступники, 
которых под давлением междуна
родной общественности боннские 
власти вынуждены были отдать 
под суд, получают в боннском го
сударстве за каждое совершенное 
убийство в среднем по 10 минут 
тюрьмы.

В оенны е дей стви я  в А нголе
ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). 

На севере Анголы продолжаются 
бри между португальскими войска
ми и отрядами ангольских повстан
цев.

Как передает корреспондент

агентства Рейтер, за последние дни 
произошли вооруженные столкно
вения в районах Кармоны, Канзе- 
ла, Санза-Помбо и Макела до Зом- 
бо. С обеих сторон имеются жерт
вы.

Американцы наводнили 
Южный Вьетнам

НЬЮ -ЙОРК, 11 января. (ТАСС). 
Улицы южновьетнамской столицы, 
пишет корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Сайгона, начи
нают приобретать американский 
вид по мере того, как все больше 
американских военнослужащих 
прибывает сюда, чтобы обучать 
вьетнамцев борьбе с партизанами. 
В Южном Вьетнаме насчитывается 
от 2 до 3 тысяч американских во
еннослужащих всех родов войск, и 
их число растет изо дня в день.

Корреспондент указывает, что 
американцам «часто приходится 
сражаться с партизанами». Недав
но в одной из засад, устроенных 
партизанами, был убит американ
ский военнослужащий.

Сколько американских военно
служащих занимается обучением 
вьетнамских солдат специальным 
методам партизанской борьбы, не
известно. Американские военнослу
жащие готовят вьетнамских солдат 
для работы ■ в* тылу противника. 
Этих специальных агентов, пишет 
ко)рреспондент, «будут сбрасывать 
с самолетов группами по 3 челове
ка на вражеской территории, мо
жет быть, даже в Северном Вьет
наме».

Инструкторы американских во
енно-воздушных сил учат вьетнам
цев летать на одномоторных само
летах «Т-28», на вертолетах, лег
ких разведывательных и транспорт
ных самолетах. Вьетнаму были в 
свое время предоставлены двухмо
торные средние бомбардировщики 
«В-26», и сейчас готовятся экипа
жи для этих самолетов.

Увеличивается также и вьетнам
ский военно-морской флот, особен
но за , счет предоставляемых Сое
диненными Штатами легких пат
рульных кораблей, десантных су
дов я тральщиков. Вьетнамские

экипажи для этих кораблей гото
вят офицеры американского воен- 
но-.морского флота.

Некоторые американские воен
нослужащие используются для на
блюдения за военным строитель
ством, в частности, за строитель
ством взлетно-посадочных площа
док и аэропортов для вертолетов 
и самолетов.

Из Соединенных Штатов самоле
тами и морским путем непрерывно 
прибывает новая техника. Часто, 
пишет корреспондент, по улицам 
Сайгона глубокой ночью, чтобы не 
привлекать внимание жителей, про-' 
ходят колонны тягачей американ
ской армии.

Огромный лагерь американской 
группы военных советников расши
ряется с каждой неделей как в чис
ленном отношении, так и в смысле 
количества сооружений. В про
винции, указывает корреспондент, 
как грибы, растут другие лагеря 
также американских военных со
ветников.

Никогда еще, пожалуй, престин{ 
Англии, как одной из ведущих про
мышленных держав мира, не нахо
дился под такой угрозой, как в на 
стоящее время.

Подтверждением тому служит ян
варский обзор положения англий
ской промышленности, только что 
опубликованный газетАй «Таймс». 
В обзор включен анализ английской 
экономики, авторами которого явля
ются видные английские экономи
сты.

1961 год был Десятым по счету 
кризисным годом для английской 
экономики только за период с 1927 
года, пишет экономист Томас Балог. 
Пока мы упорно цеплялись за не
эффективную экономическую поли
тику, указывает он, «сначала Совет
ский Союз, затем Западная Герма
ния, Япония, а в скором времени это, 
очевидно, сделает и Китай, оттесни
ли Англию — признанного лидера 
в области промышленного развития 

■ сначала на- второе, потом на 
третье и даже на четвертое место в 
мире по выпуску промышленной 
продукции».

Балог не одинок в своих мрачных 
оценках. Так, преподаватель эконо
мики Лондонского университета 
А.лап Дэй с тревогой пишет, что ни 
разу в течение прошлого года не на
мечалось сколько-нибудь значитель 
яого улучшения внешнеплатежного 
баланса страны, дефицит которого, 
подданным автора, превысил сумму 
в 100 миллионов фунтов стерлингов.

С этой точки зрения, мрачно кон-' 
статирует Дэй, «1961 год был наи
худшим за последние 10 лет, не счи_ 
тая 1960 года». По признанию Дэя, 
неблагополучно обстоят дела на пе
редовой линии английской экономи
ки — в области экспорта. «Если 
изобразить его графически, — от
мечает автор комментариев, — то в 
течение года он будет выглядеть как 
горизонтальная линия». И это про
исходит в тот момент, когда дефи
цит внешнеторгового баланса стра
ны стал хроническим явлением.

Не может похвастать Англия и 
прочностью тыла — промышленное 
производство постоянно топчется на 
месте, «увеличение косвенных нало
гов и жесткая кредитная политика 
правительства сократили внутреннее 
потребление на 2 -процента».

В таком же духе выдержаны ком
ментарии другого экономиста, пре
подавателя экономики Оксфордского 
университета Роя Хэррода.

От нынешней порочной экономиче, 
ской политики консерваторов, в пер
вую очередь, страдают широкие 
массы трудящихся, за счет которых

Трогательная ,,заботаи

ПЬЮ -ИОРК, 10 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент «Нью- 
Порк геральд трибюн» Роджерс 
из Вашингтона, Соединенные 
Штаты согласились оплачивать со
держание еще 30 тысяч военнослу
жащих южновьетнамской армии, 
численность которой 'возрастет те
перь до 200 тысяч человек.

Со времени прихода к  власти 
правительства Кеннеди, говорится, 
в сообщении, личный состав ю ж

новьетнамской армии увеличивает
ся уже второй раз.

Как известно, подчеркивает Род
жерс, Соединенные Ш таты объяви
ли на прошлой неделе свою новую 
программу «помощи» Южному 
Вьетнаму, цель которой сохранить 
в стране прогнивший режим Нго 
Динь Дьема. Роджерс сообщает 
также, что Западная Германия со
гласилась предоставить правитель
ству Нго Динь Дьема даем на об
щую сумму 12,5 миллиона долла
ров.

правительство стремится высвобо
диться из тисков, сжимающих сей
час английскую экономику. Высту. 
пая еще в 1954 году, пишет сегодня 
еженедельник «Уорлд ньюс», Батлер, 
бывший тогда министром финансов, 
хвастал, что консерваторы за 25 лет 
вдвое повысят жизненный уровень. 
Однако сейчас, консерваторы пыта
ются его понизить. Опыт последних 
20 лет, подчеркивает в заключение 
«Уорлд ньюс», показал, что им не 
удастся вдвое повысить жизненный 
уровень и за 200 лет;

М О СКВА, 9 января. 
(ТАСС). Тридцать три 
лучших футболиста, на
зываемых ежегодно, — 
это гордость советского 

. футбола. Выявить их 
среди сотен спортсме-, 
нов — задача сложная. 
И федерации футбола 
СССР пришлось много 
поработать, прежде, чем 
назвать достойнейших.

Первыми в каждой 
тройке названы герои 
футбольного года — иг
роки сборной команды 
СССР, с блеском вы
ступавшие на полях 
многих стран мира. Вот 
он, цвет совётского 
футбола:

Вратари — Лев 
Яшин («Динамо», Мо
сква), Владимир Масла- 
ченко («Локомотив», 
Москва), Сергей Котри- 
кадзе («Динамо», Тби
лиси).

Правые защитники— 
Эдуард Дубинский 
(ЦСКА), Григорий Ам
барцумян («Спартак», 
Ереван), - Василий Да
нилов («Зенит», Ле
нинград): центральные 
защитники — Анато
лий Масленкин («Спар
так», Москва), Аль
берт Шестернев
(ЦСКА), Виктор Ш у 
стиков («Торпедо», Мо
сква): левые защитники 
— Гиви Чохели («Ди
намо», Тбилиси), Лео
нид Островский («Тор
педо», Москва), Анато
лий Крутиков («Спар
так», Москва).

Правые полузащит
ники — Валерий Воро
нин («Торпедо», Мо
сква), Иосиф Сабо 
(«Динамо», Киев), Ге
оргий Сичинава («Ди
намо», Тбилиси): ле
вые полузащитники — 
Игорь Нетто («Спар
так», Москва), Николай 
Маношин («Торпедо». 
Москва), Юрий Ш ику- 
нов (СКА, Ростов-на- 
Дону).

Нападающие — пра
вые крайние — Слава 
Метревели («Торпедо»,

Москва), Игорь Чис
ленно («Динамо», Мо
сква), Олег Базилевич 
(«Динамо», Киев):! пра
вые полусредние — Ва
лентин Иванов («Торпе
до», Москва), Вячеслав 
Амбарцумян (ЦСКА), 
Виктор Серебряников 
(«Динамо», Киев): цент
ральные нападающие— 
Виктор Понедельник 
(СКА, Ростов-на-Дону), 
Геннадий Гусаров 
(«Торпедо», Москва). 
Виктор Каневский 
(«Динамо», Киев): ле
вые полусредние — 
Алексей Мамыкин 
(ЦСКА), Галимзян Ху
саинов («Спартак», Мо
сква), Шота Яманидзе 
(«Динамо», Тбилиси): 
левые крайние — Ми
хаил Месхи («Динамо», 
Тбилиси). Юрий Моса- 
лев (СКА, Ростов-на- 
Дону), Вячеслав Спири
донов («Локомотив», 
Москва).

Многолюдно было ве
чером 9 и 10 января в 
Томске на стадионе об
щества «Труд». Томичи 
пришли посмотреть оче_ 
редные встречи по хок
кею с шайбой на пер
венство РСФСР среди 
команд первой группы. 
Местная команда поли
технического института 
принимала армейцев Но_ 
восибпрска, занимающих 
второе место в турнир, 
ной таблице.

С первых минут хо
зяева ледяного поля на
чали игру в быстром тем
пе. Соперники ответили 
тоже стремительными 
атаками, но ворота каза. 
лись неприступными.

Первыми успеха до
стигают гости после 
удачного броска шайбы 
В. Семеновым. Через 
две минуты нападающий 
томичей В. Усачев за
брасывает ответную 
шайбу.

Во втором периоде 
томские спортсмены 
Р. Разенков и В. Шабу
нин увеличивают счет 
еще на три шайбы. Но.

восибирцы сумели от
квитать только две. 4:3 
— ведут политехники.

Самым напряженным 
был третий период. Го
сти, стремясь уйти от 
поражения, играют рез
ко, порой применяют не. 
дозволенные приемы. Во 
время одной из атак за
щитник томской коман
ды посылает шайбу... в 
собственные ворота. 
4:4!

Исход состязаний ре
шился в последней де. 
сятиквнутке. Капитан 
томской команды Г. Ма
каров точным броской 
издалека направляет 
-шайбу в ворота армей
цев.

5:4 — победили по
литехники.

Вторая встреча была 
не менее интересной. Го. 
сти отыгрались за пер
вое поражение.

Итог встречи “  4:3 в 
пользу новосибирцев.

Завтра и в воскре
сенье в Томске — оче
редные игры с хоккей, 
стами омского «Буреве
стника».

В. ПОПЕЛЬ.

Спортивный накал- 
до последних стартов

в  прошлом году том
ские пловцы гостили в 
Прокопьевске. Товари
щеская встреча закон, 
чилась тогда поражени
ем хозяев плавательного 
бассейна со счетом 10:3. 
И йот прокопчане при
ехали в Томск с наме
рением взять реванш.

На этот раз на водных 
дорожках разгорелась 
острая и упорная борь
ба. Спортивный накал 
не ослабевал с первых 
до последних стартов. 
Чаша весов склонялась 
то в одну, то в другую 
сторону. После первого 
дня впереди шли томи
чи — 5:4. Затем их опе
редила команда Про
копьевска — 7:5. В ходе 
состязаний трижды был 
ничейный результат — 
1:1, 3:3, 7:7. Лишь по. 
беды, одержанные в 
двух последних состяза

ниях программы, позво
лили хозяевам бассейна
выити на первое место.

Общий итог сражений 
на водных дорожках 

.9:7.
Гостям не удалось 

взять реванш за прош
логоднее поражение.

Томские пловцы пока
зали неплохую подготов
ку. Трижды выходил по
бедителем Владимир Са
наров. Он установил но 
вый рекорд области в 
заплыве на 800 метров 
вольным стилем (И  мин. 
34 сек.). В комбиниро
ванной эстафете 4X100 м 
В. Санаров сумел на 
последнем этапе обойти 
прокопчанина и принес 
команде решающее оч
ко, обеспечившее окон
чательную победу. В 
этом виде соревнований 
был улучшен рекорд об. 
ласти на 1,2 секунды.

Валерий Красильников 
стал рекордсменом об
ласти на 200-метровой 
дистанции стилем
«дель(}|ЕН». Его резуль
тат — на 3 секунды луч. 
ше прежнего, тоже при
надлежавшего ему.

Успеха добились и 
пловчихи, участвовав, 
шие в комбинированной 
эстафете 4X100 м. Их 
время — на 7 секунд 
лучше прежних, самых 
высоких в области пока
зателей. Б этом, в част
ности, немалая заслуга 
восьмиклассницы Свет
ланы Кравченко, победи, 
тельницы последнего 
этапа.

Из прокопчан успеш
но выступили Галина 
Полодова, Евгений Ма
лышев и Василий Гриш
кин. _

Впереди — ответный 
матч 3 Прокопьевске.

В. ЛУЦЕНКО.

, И ЗВЕЩ ЕНИ Е

При редакции газеты «Красное знамя»
еженедельно, по пятницам, с 5 до 7 часов ве
чера, проводится юридическая консультация 
для трудящихся.

Консультируют работники суда и прокура
туры.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидрометеорологи

ческого бюро, 12 января по Томской области 
ожидается облачная погода с прояснениями, 
без существенных осадков, ветер переменный, 
3 — 7 мёТрОв-в-сткунду, телгаература 20— 25 
градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

12 я'нваря — «Недоросль». 
Начало спектакля в 7 час. 30

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ:

Ш(грокоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». ГолзФой зал — «Слу
чайная встреча». Сеансы: 9-20, 11, 
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. 
Зеленый зал — «Артист из Коха- 
новки». Сеансы: 9-30. 11-05. 12-40 
2-15. 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Артист из Коха- 
новки». Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Зал кинохроники — «Династия 
Ардиматовых», «Третий ленинград
ский праздник песен», «Хороший 
урок». Сеансы: 9. 10-10, 6-40.
«Жцзиь холостяка». Сеансы; 
11-20, 1-10, 3, 4-50. 7-50, 9-40. Де
ти ДО’ 16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Подпольный пионерский отряд». 
Сеансы: 9-30, 11-10. 12-50. 2-30.
«Педагогическая поэма». Сеансы: 
4-10, 6-15, 8-20, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Артист из Коха- 
новки». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30,
4, 5-30, 7, 8-30, 10. Малый зал — 
«Жизнь холостяка». Сеансы: 3-10,
5, 6-50, 8-40, 10-30. Для детей — 
«Мы из Кронштадта». Сеансы: 
9-50, 11-35, 1-20.

Дом культуры ТЭМЗа — «Бит
ва в пути» (вторая серия). Сеансы: 
4, 6, 8, 10.

Межсоюзный Йлуб — «Зайлер- 
гассе, 8». Сеансы: 5, 7, 9. «Путев
ка к жизнь». Сеанс в 3 часа дня.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Мадемуазель Нн- 
туш». Сеансы: 4, 6. 8. 10.

Дом культуры ГРЭС-2 — «Пес
ня зовет». Сеансы: 4, 6, 8.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 12 января

12.30. Беседа. «ПарОД — реша
ющая сила строительства комму- 
ни.зма». 12.40. Новые документаль-. 
ные фильмы. 18.30. Из цикла; 
«Решения X X II съезда КПСС —  в 
жизнь». «Основные закономерно
сти перерастания социализма в 
коммунизм». 18.45. Кинодневник 
«На X X II съезде КПСС». «Торже
ство ленинского курса». 18.55. 
Спортивная страница. 19.05. Сце
ны из спектакля-оперы «Каменный 
гость». Постановка Ленинградской 
студии телевидения. 19.50. Телеви
зионные новости. 20.00. Кинопо
весть «Дело было'в Пенькове».

Томской фабрике детской иг. 
рушки требуются: рабочие в цехи, 
грузчики, жестянщики, столяры, 
технолог по деревообработке на 
должность мастера цеха.

Обращаться; г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 10.

2 — 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. К У Й Б Ы Ш Е В А

объявляет, что в понедельник. 29 января 1962 года, в 14 ча
сов, в аудитории № 317 главного корпуса, на заседании объеди
ненного межвузовского совета по присуждению ученых степеней 
по биологическим и медицинским наукам при Томском универси
тете состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата биологических, наук 
В. А . Реморовым на тему: «О физиологических механизмах при
способления рыб к температурным условиям среды».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. К У Й Б Ы Ш Е В А

объявляет, что в субботу, 27 января 1962 года, в 12 часов 
дня, в аудитории № 209 главного корпуса, на заседании объеди
ненного межвузовскою соаета по присуждению' ученых степе
ней по физико-математическим наукам (механика и математика) 
при Томском государственном университете состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ.

представленны.ч на соискание, ученой степени кандидата физи
ко-математических наук старшим научным сотрудником Сибир
ского физико-технического института Комаровским Л. В. на тему: 
«О пространственных движениях газа типа двойной волны» 
и старшим преподавателем Томского пединститута Пергаменщи- 
ковым М. Б. на тему; «Пары конгруэнций Н.».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Томское отделение Всесоюзно
го астрономо-геодезического обще
ства извещает геодезистов города, 
что 13 января 1962 года, в поме
щении топографического технику
ма (г. .Томск, улица Розы Люксем
бург, 13) будет прочитана лекЦця 
на тему: «Свето- и радиодально- 
мерные измерения в геодезии». 
Начало в 7 час. вечера. Вход сво
бодный.

Томской областной дирекции 
радиотрансляционных сетей требу
ются: радиотехники, линейные
монтеры, ученики и подсобные 
рабочие на линию.

Обращаться; г. Томск, улица 
Источная, 36, второй этаж, отдел 
кадров.

2 — 1

Томскому облурсу требуются 
для работы в г. Томске: замести
тель начальника контрольно-реви
зионного отдела урса, бухгалтер, 
ревизор. Для работы в районы об
ласти требуются: агрономы, вете
ринарные врачи, зоотехники, ме
ханики, комбайнеры и трактори
сты.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томской автотранспортной кон. 
торе № 1 требуются: токари, кар- 
бюраторщики, аккумуляторщики, 
электрик-силовик, автослесари, 
газоэлектросварщик, шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68. отдел кадров.

2 — 1

Областной са1!итарно-эпидемио- 
логиче.ской станции срочно требу
ются: санитарные врачи, врач-бак
териолог, лаборанты со средним ме
дицинским образованием, препара
торы и санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77. 2— 1

Томскому кирпичному заводу 
№ 3 требуются рабочие в цех.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, И ркут
ский тракт. 3 —1

Сибирскому наладочному участ
ку требуются жестянщики 3 — 5 
разрядов для работы в Томске, Ом
ске, Красноярске и Кемерово.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная. 40, отдел кадров.

3 - 1

Коллектив автохозяйства 
№ 13 транспортного управления 
Томского совнархоза выражает 
глубокое соболезнование на
чальнику отдела эксплуатации 
Белых Николаю Петровичу по 
поводу смерти его жены 

БЕЛЫ Х
Полины Васильевны.

Вынос тела 12 января 1962 
года, в 15 часов, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Сред
не-Кирпичная. 18, кв. 1).

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации
УНР-739 с прискорбием изве
щают о смерти члена КПСС с 
1920 г., пенсионера 

Ш Т У К И Н А  
Георгия Ивановича, 

последовавшей 10 января, и 
выражают соболезнование семье 
покойного.

Спортивному обществу «Дина
мо» требуются: заведующий ста
дионом, кассир, контролер, гарде, 
робщицы, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42, телефон 43 09.

В соответствии с постановлением 
Томского совнархоза базовая лабо
ратория обогащения и технологии 
минерального сырья Томского сов
нархоза при Томском политехниче
ском институте ликвидируется с 15 
января 1962 года. Все претензии в 
связи с ликвидацией лаборатории 
принимаются до 25 января 1962 
года.

Томскому мясокомбинату тре
буются: газосварщик, слесари, сан
техники 5 — 6 разрядов и энерге
тик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

2 —  1

Хлебокомбинату требуются; ко
чегары, грузчики, технички и рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 — 1

Гр-ка Сайфудинова Зинаида Ни
колаевна, проживающая в г. Том
ске, улица Витимская, 16, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Сайфудиновым Анатолием 
Аркадьевичем, проживаюидим в Ка
рагандинской области, г. Балхаш.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. ям. Ленина, 66, телеф((пы; редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40 отделов’ паотяйной ж й з п я  —  37.77 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-Зб ~ * * - . г .

_  ' объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

Гр-н Дорашкевич Антон Антоно
вич. проживающий в г. Томске, ули
ца Игарская. 23, возбуждает депо о 
расторжении брака о гр-кой Дораш
кевич Екатериной _Петровной. прожи- 
ваюхцбй в г» Томс-кв, переулок 
Островский, 23. кв. 2,

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

........ ...... ................. ар
в 31-47 чиформации — 81-61 зам. яав. иядательством
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in — 52-23. бухгалтерии
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